
Курьер новостей

«Оптимизируют»
трудящихся

ШЕСТЬ предприятий Респуб�
лики Марий Эл сообщили о

предстоящем массовом увольне�
нии 548 сотрудников в связи с
ликвидацией организаций и со�
кращением численности персона�
ла. Кроме того, ещё 63 предприя�
тия проинформировали респуб�
ликанский департамент труда и
занятости населения о возмож�
ном увольнении 837 работников.
В частности, планируется ликви�
дация ООО «Крестьянское по�
дворье — АГРО» (Волжский рай�
он), ОАО «Специализированная
ПМК�7» (Йошкар�Ола), МУП

«Оршанский водоканал». По ин�
формации департамента, с нача�
ла года увольнения произошли на
146 предприятиях республики. 

Пыль и дым

ТРИ из шести терминалов, осу�
ществляющих перевалку угля

в черте приморского города На�
ходка, работали с нарушениями,
которые приводят к увеличению
выбросов угольной пыли в атмо�
сферу. Этот факт был зафиксиро�
ван внеплановой проверкой, про�
ведённой инспекторами регио�
нального департамента природ�
ных ресурсов и охраны окружаю�
щей среды Приморского края.
Перегрузка угля велась грейфером
напрямую из вагонов, вся приле�
гающая территория захламлена и
покрыта угольной пылью.

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Орган Центрального Комитета КПРФ

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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●● Жалобы и сожаления вместо реальных дел
О чём расплакалась вице�премьер Ольга Голодец
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●● Порошенко признал поражение Киева 

в Донбассе
Западу больше нечего предложить Украине
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●● В канун 100�летия Великого Октября

в Сочи пройдёт XIX Всемирный фестиваль
молодёжи и студентов
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Г ЛАВА крупнейшей организа�
ции, созданной для представле�
ния и защиты интересов произ�

водителей и переработчиков молока в
органах государственной власти, об�
щественных и международных струк�
турах, признал, что белорусское сель�
ское хозяйство успешно выдерживает
конкуренцию на зарубежных рынках.
Прежде всего потому, что республика
сохранила мощный производствен�
ный потенциал советского времени и
благодаря системной программе под�

держки аграрного сектора модерни�
зировала все его звенья. Примером
может служить молочная отрасль —
это современные фермы и заводы с
новейшими технологиями.

Сейчас молока производится на ду�
шу населения в Белоруссии вдвое
больше, чем в странах Евросоюза, и в
6,5 раза больше среднемирового по�
казателя. Мяса, соответственно,
больше в 1,4 и 2,9 раза.

Неудивительно, что опыт развития
белорусского сельского хозяйства на�
чали использовать во многих постсо�
ветских республиках. Например, в
Казахстане, Молдавии, Армении,
Грузии.

Благоприятные условия, созданные
для развития аграрного сектора Бело�
руссии, позволили резко увеличить
экспорт её животноводческой продук�
ции. Особенно молочной, производ�
ство которой в два с лишним раза пре�

вышает внутренние потребности. По
продаже за рубеж масла и сухой сыво�
ротки республика занимает третье,
сыра, творога и сухого обезжиренного
молока — пятое место в мире. 

В России, наоборот, из года в год
увеличивается дефицит молока. Если
взять весь период «успешной работы
«реформаторов», картина получится
удручающая. Коровье стадо вырезано
больше чем наполовину. РСФСР в
1990 году произвела 55,7 миллиона
тонн молока, «новая» Россия в про�
шлом году — лишь 30,7 миллиона
тонн. Почти вдвое меньше! Отрасль
отброшена на шесть десятилетий на�
зад, к уровню 1958 года. Такой катаст�
рофы российское животноводство не
переживало даже в самые тяжёлые
времена. 

Конечно, главная причина — в по�
рочной политике кремлёвско�белодо�
мовских «реформаторов». В отличие

от Белоруссии, сохранившей крупно�
товарное производство колхозов и
совхозов, они взяли курс на фермери�
зацию, раздачу земли частникам и
дробление сельхозпредприятий. Пол�
ностью осуществить замысел, правда,
не удалось. Производство молока в
секторе крестьянско�фермерских хо�
зяйств и индивидуальных предприни�
мателей России за прошлый год было
меньше, чем на сельхозпредприятиях,
в семь раз. Но зато порочный курс на
мелкотоварное частное хозяйство на�
нёс материальный и моральный удар
по сельхозпредприятиям, больше все�
го подорвав животноводство.

Сказалось, отмечает А. Даниленко,
и то, что государство не оказывает
должной поддержки крестьянину. К
тому же в работе отраслевых про�
грамм происходят досадные сбои:
случаются задержки с выделением
субсидий, вводятся новые серьёзные

обременения. Вдобавок постоянно
меняются правила получения под�
держки. Всё это способствует спаду
производства. В результате Россия де�
градировала до крупнейшего в мире
импортёра молочной продукции. 

Главным поставщиком, восполня�
ющим её дефицит, стала Белоруссия.
И логично было бы, как предлагает
председатель правления Националь�
ного союза производителей молока,
перенять её опыт. Но российским
верхам, судя по всему, логика не нуж�
на. Они цепляются за свой курс, по�
дорвавший производство во всех жиз�
ненно важных сферах. В том числе и в
молочной отрасли. 

Не о таких ли говорят в народе: «Им
хоть кол на голове теши…»

Олег СТЕПАНЕНКО.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Минск.

Перенять бы белорусский опыт…«В Белоруссии есть
большой положитель�
ный опыт, которому ло�
гично поучиться и пере�
нять его», — заявил в ин�
тервью минской газете
«Рэспублiка» председа�
тель правления россий�
ского Национального
союза производителей
молока (Союзмолоко)
Андрей Даниленко.

Крым: оценки, предложения

17 марта в информационном агентстве «Интерфакс» со�
стоялась пресс�конференция лидера КПРФ Г.А. Зюганова
на тему «Россия: три года после возвращения Крыма.
Оценки, выводы и предложения КПРФ».

ВПРЕСС�КОНФЕРЕНЦИИ также приняли
участие заместитель Председателя ЦК
КПРФ Д.Г. Новиков, руководитель пресс�

службы ЦК КПРФ А.А. Ющенко, председатель
независимого студенческого профсоюза «Дис�
курс» А.А. Байбикова.

«Хочу вас поздравить с тем, что в эти дни ис�
полняется третья годовщина возвращения Крыма
в родную российскую гавань, — сказал, обраща�
ясь к журналистам, Геннадий Андреевич. — Это,
по сути дела, и годовщина Всесоюзного народно�
го референдума, состоявшегося в марте 1991 года,
о сохранении Единого союзного государства и
возможности жить в великой стране, которая до�
сталась нам от предков. Тот референдум власти
предержащие презрели и предали. Что касается
референдума в Крыму, то мы не просто поддержа�
ли его. Хочу напомнить, что ровно 10 лет назад
спецназовцы НАТО вы�
садились в Феодосии.
По сути дела, они закла�
дывали там первую воен�
ную базу. И для того,
чтобы с этим бороться,
надо было поднять на�
родные массы, потому
что власть в Киеве тайно
поддерживала военную
операцию. И тогда мы,
коммунисты Украины и
России, привели туда 10 тысяч человек, осаждали
их почти пять дней и выдавили эту натовскую
свору за пределы Крыма».

«Для меня, — продолжил Г.А. Зюганов, — Крым
имеет большое личное значение. Мой отец дрался
за Севастополь и был там тяжело ранен. Каждый
раз, когда подходили праздники, отец напоминал,
что Крым — святое место для всех нас».

«Сегодня, — отметил Геннадий Андреевич, —
по сути дела, мы держим третью Севастополь�
скую оборону. Надо иметь в виду, что крымчане
тогда показали удивительный пример для всех
нас. И мы должны из этого извлечь далеко иду�
щие уроки». 

«Урок первый. Воля народа священна! И когда
народ захотел вернуться в родную гавань, собрал�
ся и организовал ополчение, то ни один автомат и
ни одна пушка в Крыму не выстрелили.

Урок второй. Если офицеры и солдаты придер�
живаются национально�государственных интере�
сов и защищают то, что мы вместе отстаивали, от
нацистов, бандеровцев, фашистов, то можно из�
бежать братоубийственной войны.

Урок третий — это самоорганизация народа.
Люди, самоорганизовавшись, всё сделали для того,
чтобы опереться на мощь Российской Федерации.

Урок четвёртый. Когда власть слышит народ и
откликается на его чаяния, тогда и появляются
«вежливые люди», а вся государственная машина
начинает работать на сплочённость, дружбу и раз�
витие», — подчеркнул лидер КПРФ. 

«Ещё один подвиг крымчане совершили, пре�
одолев продовольственную и энергетическую бло�
каду. Они сумели справиться даже с ситуацией,
когда был перекрыт Крымский канал. Но сегодня
Крым требует дополнительной помощи и под�
держки. Самый ходовой бензин там стоит больше
40 рублей, гораздо дороже, чем у нас, в Централь�
ной России. Зарплата у крымчан ниже, чем в це�
лом по стране, а цены, по сути дела, московские»,
— с горечью заметил Г.А. Зюганов.

«Нам надо сделать следующий очень важный
шаг в развитии всех субъектов Российской Феде�
рации и в оказании реальной помощи Крыму.
Мост — это прекрасно. Но необходима более
энергичная финансово�экономическая политика.
Если и дальше продолжится тот либеральный
курс, который проводит правительство, невоз�
можно будет решить ни одну проблему — ни в
Крыму, ни в целом по стране. Поэтому мы и пред�
ложили свою программу «10 шагов к достойной
жизни». Сейчас мы её реализуем и в ходе думских
баталий, и в ходе выборной кампании», — сказал в
завершение лидер КПРФ.

Д.Г. Новиков дал оценку Русской весне в Крыму:
«Это было яркое, волнующее, запоминающееся
событие, которое уже вошло в новейшую историю
нашей страны», — подчеркнул Дмитрий Георгие�
вич. Он охарактеризовал происшедшее три года
назад как восстание русского населения Крыма в
защиту своих гражданских прав, антифашистское
и антиолигархическое явления. 

Дмитрий Георгиевич Новиков высказал мнение,
что на сегодняшний день решена задача защиты
русскоязычного большинства и снята фашистская
угроза. Однако в результате возвращения в состав
России население Крыма перешло из одной оли�
гархической системы в другую. Отсюда возникает
и тот набор политических и социальных проблем,
с которыми сталкиваются крымчане.

В их числе он назвал нарушения в ходе проведе�
ния выборных кампаний, а также проявления ан�
тисоветизма и русофобии, ярким примером кото�
рых является уничтожение памятника Ленину 

в г. Судаке. Также он напомнил, что сегодня под
реабилитацию и прославление в России попадают
даже такие деятели, как Власов, Колчак и Крас�
нов. Антисоветчина и русофобия проявляются и в
заявлениях новой волны либералов, и в разнуз�
данной жириновщине, и в откровенных призывах
гробокопательского характера относительно пере�
захоронения Ленина.

Д.Г. Новиков подчеркнул, что, сколько бы Жи�
риновский ни атаковал либералов, он сливается с
ними в своём антисоветском раже. «Мы должны
понимать, — сказал заместитель Председателя ЦК
КПРФ, — что и либералы, и жириновцы обслужи�
вают крупный компрадорский капитал, который
действует, в конечном счёте, в интересах Запада».
Он также отметил важность сплочения народно�
патриотических сил для борьбы с русофобией и
антисоветизмом. В декабре 2016 года Г.А. Зюганов

обратился со специальным письмом «Время вла�
стно требует новой политики» к представителям
народно�патриотических сил. «Мы исходим из
необходимости сегодня сформировать команду,
которая пойдёт на президентские выборы, кото�
рая пойдёт на выборы во все остальные органы
власти. Мы исходим из того, что вопрос должен
решаться не только о президенте, но и о той ко�
манде, которая будет руководить Российской Фе�
дерацией. Речь идёт о необходимости формирова�
ния Правительства народного доверия.

Председатель независимого студенческого
профсоюза «Дискурс» А.А. Байбикова отметила,
что эйфория от событий Русской весны закончи�
лась, и на первый план вышли нерешённые во�
просы. Она заострила внимание на проблемах сту�
денчества, связанных с ухудшением социально�
экономической ситуации в стране. В первую оче�
редь А.А. Байбикова обратила внимание на сокра�
щение финансирования вузов, что приводит к
слияниям учебных учреждений, урезанию льгот и
росту поборов со студентов. Только за последний
год было закрыто 800 вузов, десятки их филиалов
и 7 тысяч школ. Она напомнила также о том, что
стипендия на сегодняшний день покрывает толь�
ко 5% расходов учащихся, вынуждая последних
искать работу в ущерб учебному процессу. 

А.А. Байбикова рассказала о созданном при
участии коммунистов и комсомольцев незави�
симом студенческом профсоюзе «Дискурс», ко�
торый она возглавляет, а также о тех успехах, ко�
торых он на текущий момент добился. Напри�
мер, удалось отстоять Белгородский индустри�
альный колледж. Также она акцентировала вни�
мание на законодательной инициативе КПРФ
«Образование для всех», которая нашла под�
держку в студенческой среде.

А.А. Ющенко рассказал, что 25 февраля 2014 го�
да он в составе группы депутатов�коммунистов Го�
сударственной думы вылетел в Крым. Эта группа
была направлена по поручению Председателя ЦК
КПРФ Г.А. Зюганова. В её состав входили адмирал
В.П. Комоедов, депутаты Л.И. Калашников, А.Е.
Локоть (который сейчас является мэром Новоси�
бирска) и В.Н. Тетёкин. «Наша группа, — отметил
А.А. Ющенко, — присутствовала во всех «горячих
точках» восставшего Крыма».

Александр Андреевич сообщил, что в те же
февральские дни отправился также и в Киев,
посмотреть, что реально творится на Майдане.
Он подчеркнул: его поразил контраст с тем, что
тогда происходило в Крыму. В Киеве бандеров�
цы и националисты вытаскивали людей на пло�
щадь и расправлялись с ними абсолютно звер�
ским способом. «Сегодня, спустя три года, этот
контраст вырос в геометрической прогрессии»,
— отметил А.А. Ющенко.

Депутат�коммунист напомнил страницы исто�
рии. Во время Великой Отечественной войны
Крым подвергся жесточайшим разрушениям. В
1945 году американский президент Рузвельт, ви�
девший руины Севастополя, сказал, что «для вос�
становления вашего города понадобится 50 лет. И
это будет возможно, только если мы вам помо�
жем». Но Севастополь был восстановлен к 1954
году, за что и награждён орденом Трудового Крас�
ного Знамени.

«Именно государственное программно�целевое
планирование необходимо сегодня, чтобы как
можно скорее восстановить и укрепить экономи�
ческий и технический потенциал Российской Фе�
дерации», — подчеркнул А.А. Ющенко.

Пресс�служба ЦК КПРФ.

Пример 
для всех нас

Капитализм — банкрот, 
даёшь социализм!

17—18 марта в рамках Всероссийской акции протеста против антинародной социально�экономической
политики правительства по всей стране прошли митинги и пикеты. Их участники потребовали прекратить
рост цен и тарифов, остановить ограбление народа, вернуть социальные завоевания Великого Октября.

САМАРА
Здесь прошёл очередной, уже

третий в этом году, митинг про�
теста против политики, которую
проводят губернатор Меркуш�
кин и местные «единороссы».
Митинг самый многочисленный
— в нём участвовали более двух
тысяч человек — и самый гнев�
ный. Несмотря на волну требо�
ваний, которая прокатилась по
Самаре, Тольятти, Жигулёвску и
другим городам области, губер�
натор словно пребывает в другой
реальности. Он надоедливо
мелькает на экране, пространно
разглагольствует о грядущем
расцвете региона, что только
раздражает людей.

Пять с половиной часов убеж�
дал Меркушкин члена президиу�
ма ЦК КПРФ Валентина Рома�
нова и первого секретаря обкома
Алексея Лескина, что ветеранов
лишают льгот на законных осно�
ваниях, что поездки на город�
ском транспорте по социальным
картам сократили в разы ради
общего блага, а цены на услуги
ЖКХ растут при безобразном
качестве потому, что они долж�
ны расти. Не убедил. Видимо, не
хватило времени.

— А может, он прав? — спро�
сил в ходе своего выступления на
митинге Алексей Лескин.

— Н�е�е�ет! — тысячами голо�
сов ответил митинг. И в очеред�
ной раз начинал скандировать:

— Меркушкина в отставку!
Меркушкина в отставку!..

В ходе многочасовой беседы
губернатор позволял себе далеко
не парламентские выражения,
пытаясь запугать оппонентов и
сбить протестную волну в регио�
не. Но сделать это не удалось. Ре�
шимость бороться за свои права
только нарастает. В ходе митинга
уже звучали требования вместе с
Меркушкиным отправить в от�
ставку и мэра Самары Олега
Фурсова, с подачи которого чи�
новники пытаются выдавить ак�
ции протеста на окраину города.
В тот же день состоялся митинг и
в Тольятти, в нём приняли учас�
тие более тысячи человек.

РОСТОВ(на(ДОНУ
Коммунисты донской столи�

цы и их сторонники вышли на
митинг, посвящённый 26�й го�
довщине референдума о сохра�
нении СССР, чтобы выразить
решительный протест социаль�
но�экономической политике
президента и правительства. Ак�
ция, организованная Ростов�
ским обкомом КПРФ, прошла
под лозунгом «Антикризисную
программу КПРФ — в жизнь!»

Собравшиеся у памятника
В.И. Ленину на главной улице
Ростова�на�Дону вспоминали
судьбоносное голосование 1991
года, когда более 70 процентов
советских людей высказались за
сохранение Советского Союза.
Власти тогда проигнорировали
итоги референдума, приговорив
великую державу к развалу.

С возмущением говорили уча�
стники акции об ухудшении со�
циальной ситуации на Дону, о
том, что Ростовская область вы�
мирает. По статистике, естест�
венная убыль населения в про�
шлом году увеличилась более
чем на 19 процентов. Несмотря
на бодрые заявления властей о
преодолении экономического
кризиса, в 2,8 раза выросли
убытки у организаций сельского
хозяйства, в 1,9 раза — у пред�
приятий обрабатывающих про�
изводств.

Митинговавшие потребовали
смены социально�экономичес�
кого курса развития страны, от�
ставки президента, его либе�
рального правительства, созда�
ния левоцентристского прави�
тельства народного доверия,
способного воплотить на прак�
тике разработанную КПРФ про�
грамму «Десять шагов к достой�
ной жизни». Призвали власть в
преддверии 100�летия Великого
Октября прекратить обливать
грязью советский период, оста�
новить разгул антисоветизма и
русофобии, возвратить в кален�
дарь нерабочих праздничных
дней 7 ноября.

ОМСК
17—18 марта в Омске прошли

акции против антинародной
политики действующей власти.
В центре каждого городского
округа вокруг красных палаток
собирались неравнодушные го�
рожане разных возрастов. Насе�
ление возмущено непрекраща�
ющимся ростом цен на всё и
вся: пенсионеры жалуются на
удорожание коммунальных та�
рифов, непонятную новую сис�
тему начисления платы за об�
щедомовые нужды. Люди сред�
него возраста обеспокоены низ�
ким уровнем зарплаты, моло�
дёжь спрашивает, почему у сту�
дентов высших и средних учеб�
ных заведений стипендии даже
не дотягивают до уровня про�
житочного минимума?

Депутаты фракций КПРФ в
городском Совете и Законода�
тельном собрании области вели
приём избирателей прямо во
время пикетов, активисты разда�
ли более пяти тысяч экземпля�
ров партийной прессы и агита�
ционных листовок.

ХАБАРОВСК
В митинге приняли участие

400 хабаровчан. Его открыл сек�
ретарь крайкома КПРФ С.В.
Сливко.

— Сегодня десятки и сотни
тысяч наших сограждан выходят
на улицы и площади, чтобы ска�
зать решительное «НЕТ» поли�
тике нынешней власти, — сказал
он. — И это очень хорошо соче�
тается с тем праздником, кото�
рый коммунисты всего мира тра�
диционно празднуют 18 марта,
— Днём Парижской коммуны.
Именно в этот день парижские
рабочие свергли правительство
национальной измены и учреди�
ли свою власть. Коммуна просу�
ществовала всего 72 дня, но её
значение поистине эпохально и

очень важно сегодня. Она прове�
ла в жизнь такие необходимые
мероприятия в интересах трудя�
щихся, которые и не снились
нынешней власти за последние
25 лет. Руководство нашего края
погрязло в коррупционных
скандалах, стремительно разрас�
тается чиновничий аппарат — за
минувший год на уровне региона
учреждены 3(!) министерские
должности с полагающимися
штатами, личными автомобиля�
ми и высокими денежными ок�
ладами. В то же время власти не
находят средств на «детей вой�
ны», на финансирование про�
ездных льгот в общественном
транспорте для инвалидов, пен�
сионеров, многодетных семей.
Мы страдаем от роста цен и та�
рифов, инфляции, падения
уровня жизни. Квартирная плата
и цены на продовольствие съеда�
ют львиную долю зарплаты и
пенсий, выбрасывая нас за черту
бедности. Власть и бизнес тем
временем обогащаются.

Выступавшие на митинге сту�
денты, пенсионеры, работники
различных сфер производства
раскрыли в своих речах многие
стороны того тяжёлого кризиса,
который постиг Россию. И кра�
евая, и российская экономика
откровенно пробуксовывает. В
крае идут под нож последние
сельскохозяйственные пред�
приятия, промышленность вы�
живает только за счёт оборон�
ных заказов.

В завершение акции её участ�
ники единогласно проголосовали
за отставку краевого руководства
в лице губернатора края В.И.
Шпорта и правительства края, а
также потребовали роспуска кра�
евой Думы. Протестовавшие вы�
разили недоверие председателю
правительства Д.А. Медведеву,
последовательно проводящему
антинародную политику.

САРАНСК
Во всех выступлениях на ми�

тинге красной нитью проходила
мысль о взаимосвязи разрушения
СССР и нынешнего бедственно�
го положения трудящихся, пен�
сионеров, трудовой и учащейся
молодёжи. Первой секретарь Са�
ранского горкома КПРФ, депутат
городского Совета Николай Бан�
ников напомнил, что акция свя�
зана не только с протестом против
социально�экономической поли�
тики властей, но и с подготовкой
к 100�летию Великого Октября. В
честь этой даты был объявлен
призыв в ряды КПРФ. Первый
секретарь Мордовского рескома
КПРФ В.А. Зайцева вручила пар�
тийный билет 22�летнему Рами�
лю Ямбушеву.

В своём выступлении В.А.
Зайцева дала анализ плачевного
социально�экономического со�
стояния Республики Мордовия,
чей государственный долг со�
ставляет более 40 млрд. рублей,
то есть два бюджета. А ведь при
СССР Мордовия была процве�

тающей республикой. Её авто�
номия — детище Великого Ок�
тября, Советской власти, социа�
лизма. На призыв партийного
лидера «Правительство Медве�
дева в отставку!», — грянул гром�
кий ответ: «Давно пора!»

Разве можно было в СССР за�
крыть целое предприятие, вы�
бросить на улицу 100 рабочих,
даже не рассчитавшись с ними?
А именно это произошло с рабо�
чими обанкротившегося Саран�
ского хлебокомбината, о чём с
болью говорил бывший рабочий
предприятия Валерий Булычёв.
И никто, кроме коммунистов, не
стремится помочь ограбленным
труженикам — ни власть, ни про�
куратура. Даже судебное реше�
ние на этот счёт есть, но оно не
выполняется. В своей резолю�
ции, принятой на митинге, кол�
лективы других предприятий Са�
ранска призываются поддержать
работников хлебокомбината.

ТАМБОВСКАЯ ОБЛАСТЬ
В посёлке Инжавино состоял�

ся митинг протеста против без�
дарной политики правительства,
организованный райкомом
КПРФ. Более 250 человек при�
шли на площадь к памятнику
В.И. Ленина на акцию протеста.

На митинге выступили жители
посёлка В.С. Шароватова, Е.Я.
Чугуевец, Т.Ю. Корабельникова,
Л.Е. Конёва, С.В. Крахмалёва, а
также приехавший поддержать
товарищей по партии первый се�
кретарь Кирсановского райкома
КПРФ А.П. Веселовский. Все
они с болью говорили о создав�
шейся социально�экономичес�
кой ситуации. Требовали, чтобы к
ним вышли представители мест�
ной администрации, обращали
внимание прокурора района на
творящиеся безобразия.

Первый секретарь Тамбовско�
го обкома КПРФ А.И. Жидков
назвал причиной всех бед ны�
нешней России узаконенную ча�
стную собственность на средства
производства. Только при социа�
лизме сможет вновь заработать
экономика, укрепиться оборо�
носпособность, а населению бу�
дут возвращены социальные га�
рантии. Партийный лидер при�
звал всех сплотиться ради буду�
щих классовых схваток за воз�
вращение нашей страны на путь
социализма.

(Окончание на 2�й стр.)

Заметки по поводу

Ростов(на(Дону

Самара

Сегодня в номере:



2 21—22 марта 2017 года    ●    № 28 (30525)  

Парламентский дневник

Социальный диагноз

О СНОВНОЕ ИЗМЕНЕ

НИЕ, внесённое в закон
об ОСАГО, — установ


ление приоритета восстанови

тельного ремонта автомобиля
перед денежной выплатой. Де

нежная компенсация ущерба
будет возможна в строго огово

ренных случаях: если автомо

биль не подлежит ремонту, ес

ли стоимость ремонта выше
суммы страхового возмеще

ния, если потерпевший полу

чил тяжёлые или средней тя

жести травмы, кроме того, ес

ли застрахованный является
инвалидом. Некоторые поло

жения законопроекта, несо

мненно, автомобилистов обра

дуют. Например, установление
запрета на использование для
ремонта «бэушных» деталей и
требование произведения рас

чёта суммы возмещения без
учёта износа этих деталей и са

мого автомобиля. Далее по
проведённому ремонту уста

навливается гарантия на пол

года, а по кузовным и лакокра

сочным работам — на год. Ес

ли же пострадавший автомо

биль не старше двух лет и име

ет гарантию от производителя
или автодилера, то он должен
ремонтироваться на станции
техобслуживания, которая
имеет права на его обслужива

ние и ремонт, при этом гаран

тии сохраняются. В остальных
случаях станцию техобслужи

вания определяет страховая
компания. Единственное тре

бование, чтобы расстояние до
станции от места происшест

вия либо от места жительства
потерпевшего не превышало
50 километров. При коллек

тивных столкновениях страхо

вые компании теперь сами бу

дут разбираться между собой,
какая, сколько и куда должна
перечислить.

«Мы сделали всё возможное,
чтобы отрицательный эффект
от закона был менее выражен

ным, — прокомментировал
позицию фракции КПРФ
Алексей Куринный. — И всё же
законопроект, безусловно,
ущемляет права граждан, ли

шая их выбора между ремон

том автомобиля и соответству

ющей выплатой, и свидетель

ствует о слабости некоторых
институтов государственной
власти». Должно быть у застра

хованного, по мнению депута

та, и право выбора станции 
техобслуживания. В против

ном случае злоупотребления
со стороны страховщиков и ав

тосервисов неизбежны, пола

гает он. Страховые компании
будут договариваться со свои

ми ремонтными мастерскими,
понижать цены, мудрить с де

талями, по максимуму затруд

нять возможность получения
ремонта. По словам депутата,
законопроект являет собой яр

кий пример лоббизма интере

сов страховых компаний при
посредничестве Центробанка. 

Дело в том, что законопро

ект появился после того, как

страховые компании из
за
возросших выплат по ОСАГО
стали нести значительные
убытки. Хотя, как говорится,
всё относительно. В 2015 году
страховые компании, к при

меру, заработали 70 миллиар

дов рублей, в 2016
м — 60 мил

лиардов. И тем не менее мно

гие из них стали сдавать ли

цензии. В результате в 26 реги

онах у автомобилистов воз


никли сложности с получени

ем полисов ОСАГО. Страхов

щики обвинили во всём недо

бросовестных автоюристов,
которые с помощью всевоз

можных «серых» схем завыша

ли суммы страховых выплат.
Были примеры, дескать, когда
один судья за день удовлетво

рял до ста исков автовладель

цев. Вместо того чтобы МВД
засучить рукава в борьбе с мо

шенничеством там, где оно на
самом деле имеет место быть,
страховщики решили в оче

редной раз заточить закон об
ОСАГО под себя.

Не поддержала фракция
КПРФ и принятый Госдумой в
третьем чтении законопроект,
обязывающий организаторов
азартных игр отчислять сред

ства на развитие физической
культуры и спорта высших до

стижений. Надо не поощрять и
не систематизировать игорный
бизнес, а вернуть бюджетное
финансирование детских и
подростковых спортивных
клубов и школ, подчеркнул
Николай Коломейцев. Это было
бы более эффективным вложе

нием средств. Ведь профессио

нальный спорт, как известно,
зиждется на массовом. Партия
же власти сначала умудряется
размещать игорный бизнес да

же рядом с местами детского
отдыха, а затем пытается заста

вить порок служить нравствен

ному и физическому здоровью
граждан. «Проблему надо ре

шать другими способами», —
подытожил Н. Коломейцев. 

Поставив задачу мобилизо

вать свои депутатские возмож

ности для помощи конкрет

ным людям, член фракции
КПРФ Сергей Шаргунов по

снайперски точно взял на при

цел притягиваемые неправед

ными законами беды. Из их
цепких объятий удалось вы

рвать Евгению Чудновец, ко

торая была осуждена за своё
неравнодушие, сказавшееся в
возмущённом репосте в соцсе

ти видеоролика, запечатлев

шего издевательства над ре

бёнком. Благодаря депутат

ской инициативе были собра


ны всем миром деньги для жи

тельницы Алтайского края Ев

гении Наумовой на погашение
ипотечного долга, за невыпла

ту которого она могла с двумя
детьми оказаться на улице. А
сейчас депутат взялся освобо

дить из невода неволи членов
инициативной группы по под

готовке референдума «За от

ветственную власть» — главно

го редактора газеты «Дуэль»
Юрия Мухина и его единомы

шленников Александра Соко

лова, Валерия Парфёнова и
Кирилла Барабаша. Выступая
в часе политических заявлений
на пленарном заседании Гос

думы, Сергей Шаргунов по

требовал свободы этим полит

заключённым. 

Кроме того, депутат внёс два
других предложения, касаю

щихся людей, познавших лихо
тюрьмы. Надо ускорить, пола

гает он, принятие закона, по
которому один день, прове

дённый человеком в СИЗО,
приравнивается к большему
сроку при пребывании в коло

нии общего режима и в коло

нии
поселении. Законопроект
уже принят в первом чтении и
ждёт своего дальнейшего про

движения. Кстати, подобное
решение принято многими
странами. Второе предложе

ние депутата: к столетию двух
революций объявить амнис

тию отбывающим наказание за
мелкие кражи и за экстремист

скую деятельность. В прошлом
году по части 1 статьи 158 УК
РФ («Кража») осуждено свыше
33 тысяч человек. Здесь немало
человеческих трагедий. Не

сколько плиток шоколада и
два флакона шампуня — вот и
вся корысть жителя Белгород

ской области, воспитывающе

го троих детей, за которую он
получил реальный срок. Не от
сытой старости пенсионер вы

нес из магазина продукты пи

тания. Но и к нему у Фемиды
снисхождения не было. А ведь
эти люди — не закоренелые
преступники, и они взывают к
милосердию. То же самое мож

но отнести и к осуждённым по
статье 282 УК РФ («Возбужде

ние ненависти либо вражды, а
равно унижение человеческого
достоинства»). 

«Если кто
то призывает к
насилию — да, должен отве

чать, — подчёркивает С. Шар

гунов и добавляет: — Но я по

лучаю огромное количество
писем из провинции: репо

стнул, лайкнул — в тюрьму.
Человек нажал «сердечко» не
там «ВКонтакте», не ту песню
поставил в плей
лист, и что,
его теперь сажать за это?.. Да

вайте освободим этих людей,
не надо насаждать зло и наси

лие, больше человечности,
больше милосердия!» — при

звал депутат.

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

Почти три месяца Госдума шлифовала за�
кон об ОСАГО. И вот 17 марта изменения были
одобрены палатой окончательно. Несмотря на
то, что в итоге законопроект получился лучше
первоначального варианта, в том числе и бла�
годаря поправкам депутатов�коммунистов,
фракция КПРФ проголосовала против.

Без права
выбора

(Окончание.
Начало на 1$й стр.)

КРАСНОЯРСК

Многочисленность прошед

шей здесь акции объясняется
просто: тема «Красноярску —
чистое небо!» волнует всех и
каждого.

Экология города на Енисее,
как говорили с трибуны ми

тинга выступавшие врачи,
юристы, общественные деяте

ли, находится на грани катаст

рофы. От имени краевой орга

низации КПРФ на митинге
выступил член ЦК КПРФ,
первый секретарь крайкома
партии, руководитель фракции
КПРФ в Законодательном со

брании Пётр Медведев.

Многие горожане пришли
на акцию с лозунгами «Нашим
детям — чистое небо!», «Зады

хаюсь!», «Людям нужен чистый
град, а чиновникам — откат!»,
«Тополь — не дерево, Толокон

ский — не губернатор!» Среди
участников акции были горо

жане в противогазах и респи

раторах.

На митинг приглашались
краевые и городские чиновни

ки. Никто не пришёл. В первых
числах марта Красноярск посе

тили президент В.В. Путин и со

провождающие его чиновники
федерального уровня. В эти дни
дышать в Красноярске было
легче. Улетел президент — и не

бо вновь почернело.

КИРОВСКАЯ ОБЛАСТЬ
Жители села Пашино вышли

на митинг, организованный
Афанасьевским райкомом
КПРФ. Люди говорили о набо

левшем: власти уже много лет
обещают строительство школы,
но в итоге заявили о том, что де

тей следует перевести на дистан

ционное обучение. Сельчане
также потребовали введения
круглогодичного безопасного
транспортного сообщения для
жителей посёлков Камский,
Лытка, Томызь, деревни Фро

ловская и других населённых
пунктов, расположенных на За

камской стороне Пашинского и
Лыткинского сельских поселе

ний района.

УДМУРТСКАЯ
РЕСПУБЛИКА

Здесь прошёл митинг против
строительства полигона твёрдых
коммунальных отходов возле
Сянинского источника подзем

ных вод, организованный обще

ственниками города и местным
городским комитетом КПРФ.

Свой протест пришли вы

сказать несколько сотен жите

лей города Глазова и Глазов

ского района.

Перед собравшимися высту

пили депутат Глазовской город

ской думы, член фракции
КПРФ Константин Ращепкин,
руководитель фракции КПРФ в
Госсовете Удмуртии Владимир
Чепкасов, жительница деревни
Кожиль Ксения Забалуева, жи

тельница села Карасёво Нина
Югай, председатель Молодёж

ного парламента Алексей Меле

хин и другие общественники го

рода и республики.

ЧУВАШСКАЯ
РЕСПУБЛИКА

В городе Новочебоксарске
на площади перед зданием
ОАО «ГЭСстрой» было много

людно. Собралось более двух

сот новочебоксарцев.

В Чувашии отменён льгот

ный проезд в общественном
транспорте, перестали платить
пособие за третьего ребёнка,
растут цены на товары потреб

ления и тарифы на услуги
ЖКХ, процветает безработица.
17 марта на сессии Госсовета
«единороссовское» большинст

во парламента проголосовало
за поправки в закон о потреби

тельской корзине. В нём зало

жены уменьшение потребления
мяса для всех категорий населе

ния и увеличение потребления
картофеля и молока.

САРАТОВСКАЯ
ОБЛАСТЬ

О настроениях участников
митингов красноречиво «гово

рили» лозунги: «Медведева — в
отставку!», «Антикризисной
программе КПРФ — ДА!», «Це

ны растут, услуги ЖКХ дорожа

ют, Саратов разрушается, губер

натор пиарится. Радаева — в от

ставку!», «Рост цен и тарифов —
«подарок» от «Единой России»
избирателям!», «ЖКХ — удавка
для народа!», «ХВАТИТ НАС
ДОИТЬ!», «Требуем закона о
«детях войны!» и др.

Для того, чтобы вырваться
из лап нерадивых управленцев,
населением района под эгидой
КПРФ была создана народная
управляющая компания «УК
Красная». Как только она на

чала успешную деятельность,
которая была по заслугам оце

нена жителями Ленинского
района города, в отношении
компании и осмелевших жите

лей была развёрнута настоя

щая война. 

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ
18 марта в рамках Всерос


сийской акции протеста по
всей стране были проведены
протестные мероприятия с
осуждением социально
эконо


мической политики «партии
власти» и её либерально
бур

жуазного правительства.

На территории Краснодар

ского края в этих мероприятиях
активно проявили себя предста

вители левопатриотических сил
во главе с активистами КПРФ. 

В Краснодаре состоялся ми

тинг: «Социализму — да!»

В рамках Всероссийской ак

ции протеста против либераль

ной социально
экономической
политики правительства РФ в
Краснодаре состоялся митинг. 

Выступавшие на митинге в
Краснодаре с горечью говорили
о том, что половине россиян в
минувшем году приходилось
отказываться от запланирован

ных трат, в частности, на ре

монт, отдых, покупку мебели и
даже лечение. На митинге было
отмечено, что волна протеста,
прокатившаяся по всей стране,
однозначно доказывает, что ли

беральный курс социально

экономической политики пра

вительства неприемлем, он ве

дёт к гибели народа, а значит, и
всей России. 

Протестные мероприятия
прошли не только в краевом
центре, но и в других городах и
районах Кубани.

ТЮМЕНЬ
Митинг открыла первый сек


ретарь Тюменского обкома
КПРФ Т.Н. Казанцева. В своём
выступлении она охватила глав

ные проблемы населения Тю

менской области. Уже 2,5 меся

ца коммунисты не дают повы

сить плату за проезд в общест

венном транспорте, проведены
три пикета и два митинга. На
мартовском заседании област

ной Думы принято новое реше

ние об увеличении тарифов на
проезд на 5,1%. Только фракция
КПРФ не поддержала это реше

ние, «липовая оппозиция» в ли

це ЛДПР и СР проголосовала в
угоду власти.

Повышение тарифов за
тепло в январе также вызыва

ет нарекания и возмущение у
населения. 

От организации «Дети вой

ны» выступил Иван Филиппо

вич Шашков. Уже третий год
власть под разными предлогами
отклоняет закон о «детях вой

ны», который стал бы поддерж

кой для пенсионеров. 

Представитель от молодёжи
Вильдан говорил о том, что не

возможно найти работу не толь

ко в селе, но и в городе Тюмени.

К митингу присоединились
активисты РКРП и женской
организации.

ВОРОНЕЖ
У памятника Никитину на

митинг собрались активисты
КПРФ, представители общест

венных организаций «Дети во

енного времени», «Дальнобой

щики России», «Стоп
никель»,
члены предпринимательского
сообщества, инициативных
групп граждан, выступающих
против незаконной застройки и
уничтожения среды обитания
людей, и просто горожане, не
согласные с социально
эконо

мической политикой нынешне

го правительства РФ. 

Открыл митинг второй сек

ретарь обкома КПРФ, руко

водитель фракции коммунис

тов в областной Думе Андрей
Рогатнев.

В своём выступлении он от

метил, что, только объединив
свои силы, мы сможем противо

стоять реформаторской удавке,
наброшенной на шею простого
народа с целью обогащения вла

стей предержащих.

ВОЛГОГРАД
В первой половине дня сила


ми Красноармейского райкома
коммунисты, сторонники пар

тии и представители обществен

ных организаций «Союз совет

ских офицеров» и «Движение в

поддержку армии, оборонной
промышленности и военной
науки» провели пикет, на кото

ром поднимались два основ

ных вопроса. Первый был по

свящён 26
й годовщине рефе

рендума о сохранении СССР.
Надпись на плакате гласила:
«Банду разрушителей СССР
Горбачёва—Ельцина и их под

ручных на суд народов!» Вторая
тема пикета была социальной.
Лозунги коммунистов звучали
так: «Власти города и области и
депутаты «Единой России», вы
не способны управлять горо

дом — уходите в отставку!»

РЯЗАНЬ
Со вступительным словом на

митинге выступил секретарь Ря

занского обкома КПРФ В.Г.
Малюгин. Среди выступавших
было много активных жителей
города, представителей общест

венных организаций. Каждый
из них в своём выступлении
привёл примеры ущемления
прав жителей со стороны ком

мерческих структур, неправо

мерных действий чиновников,

показал, что только активная
борьба людей за свои права, ак

тивные действия способны по

влиять на ситуацию.

КИРОВ
Открывая митинг, со вступи


тельным словом к собравшим

ся обратился секретарь обкома
КПРФ В. Осетров: «Областное
правительство и городские
власти не занимаются возрож

дением промышленного и
сельскохозяйственного произ

водства — основных источни

ков пополнения государствен

ной казны, разрушенных за
последние 25 лет, но проводят
политику роста тарифов и вве

дения новых налогов.

Пришла пора сплачиваться
всем, кто представляет интере

сы рабочего и крестьянина,
учёного и инженера, учителя и
врача, студента и ветерана,
владельца малого и среднего
бизнеса. Этот союз должен
бросить решительный вызов
процессам разрушения и увя

дания России!»

ТОМСК
Томский горком КПРФ под


готовил листовки с разъяснени

ем позиции коммунистов: «Вы

бор крымчан говорит о том, что
Россия по
прежнему остаётся
великой державой. В Россию ве

рят, на Россию надеются и хотят
протянуть руку дружбы миллио

ны людей, наших бывших со

отечественников. Так почему же
гражданам такой великой стра

ны с каждым годом живётся всё
труднее? Десятилетия либераль

ных реформ привели к законо

мерному результату — сегодня
90% всего богатства страны на

ходится в руках 10% её граждан.
По итогам 2016 года, более 20
миллионов человек живут за
официальной (сильно занижен

ной) чертой бедности. В прави

тельстве и новом созыве «едино

россовской» Госдумы ведутся
активные разговоры об отмене
материнского капитала, повы

шении подоходного налога и да

же о сокращении числа получа

телей пенсии по старости».

РЕСПУБЛИКА КРЫМ
На главной площади Сим


ферополя состоялся митинг
протеста, организованный
Крымским рескомом и Сим

феропольским городским от

делением КПРФ.

В нём приняли участие вете

раны войны, труда и партии,
коммунисты, члены Союза со

ветских офицеров, представи

тели Ленинского комсомола,
учащиеся высших учебных за

ведений, члены Союза трудя

щихся Симферополя, жители
и гости города.

Звучал Гимн Союза Совет

ских Социалистических Респуб


лик. Митинг открыл и вёл пер

вый секретарь Крымского рес

кома ЛКСМ РФ Александр
Чернышёв. К присутствующим
обратился первый секретарь
Крымского рескома КПРФ
Олег Андреевич Соломахин:
«Разрушение промышленности
и сельского хозяйства, науки и
обороны, систем здравоохране

ния и образования достигло не

виданных масштабов. Зато по

явилась кучка сверхбогачей, ра

ди которых и множатся страда

ния людей на всём постсовет

ском пространстве».

ЯРОСЛАВЛЬ
Городская администрация

пыталась не допустить проведе

ния митинга на площади Юнос

ти, нагнав туда спецтехнику ав

тохозяйства. Но организаторы
не дрогнули, митинг состоялся.
Открыл и вёл его первый секре

тарь Ярославского областного
комитета КПРФ, руководитель
фракции КПРФ в Ярославской
областной думе А. Воробьёв. В
своём выступлении он подроб

но рассказал о недавних антина


родных мерах властей: готовя

щемся объединении водокана

лов, введении Единого инфор

мационно
расчётного центра
(ЯрослЕИРЦ), который в обяза

тельном порядке будет брать за
свои услуги грабительские про

центы, повышении стоимости
проезда в общественном транс

порте, плохом финансировании
больниц и отсутствии в аптеках
льготных лекарств, «точечной»
застройке Ярославля, правовых
проблемах обманутых дольщи

ков и болевых точках.

ЧЕЛЯБИНСК
Участники пикета челябин


ских коммунистов, состоявше

гося 17 марта на Алом поле, с
возмущением говорили об анти

народной социально
экономи

ческой политике федеральных и
региональных властей, о её при

чинах, а также о тех мерах, кото

рые смогли бы изменить тяже

лейшую ситуацию в стране.

Выступивший на пикете по

мощник руководителя партий

ной школы обкома КПРФ, ком

мунист Калининского отделе

ния КПРФ С. Кондаков остано

вился на горестных достижени

ях Челябинской области в соци

ально
экономической сфере: «В
регионе, только по официаль

ным данным, в марте—июне
2017 года предстоят увольнения
работников в 223 организациях
и предприятиях. За воротами
этих организаций и предприя

тий выброшенным окажется
4361 работник. Вот оно прояв

ление антинародного строя —
капитализма!»

НОВОСИБИРСК
Секретарь Новосибирского

областного комитета КПРФ,
заместитель руководителя
фракции КПРФ в Совете депу

татов Новосибирска, кандидат
в члены ЦК КПРФ Иван Ко

нобеев рассказал на митинге о
том, почему партия проводит
подобные пикеты и митинги
по всей стране: «Основные на

ши требования — изменение
курса страны, отставка прави

тельства. Тот курс, по которому
идёт страна, гибельный, что мы
замечаем и в столице, и в горо

дах
миллионниках, и в малень

ких городках. Катастрофичес

кое положение сложилось в
здравоохранении — масса пре

тензий по состоянию больниц,
поликлиник. У КПРФ есть
альтернатива этому курсу».

СЕВАСТОПОЛЬ
На митинге выступил первый

секретарь Севастопольского
горкома КПРФ В. Пархоменко:
«Ровно три года назад мы стали
гражданами России. И всё это
время мы были свидетелями,
как представители правящей
партии «Единая Россия» гры


зутся между собой за возмож

ность контролировать финан

сы, землю и имущество Севас

тополя. В то время как город

ское хозяйство продолжает де

градировать, цены расти, а зар

плата заморожена». 

Василий Михайлович отме

тил, что в реализации програм

мы КПРФ — перспектива воз

рождения России. «Сегодня
КПРФ — это единственная по

литическая сила, которая защи

щает и отстаивает интересы че

ловека труда. Только она распо

лагает тщательно проработан

ной программой вывода страны
из кризиса. И добиться этого
можно, лишь сплотившись в год
100
летия Великого Октября во

круг Коммунистической партии
Российской Федерации», —
сказал Василий Михайлович.

Массовые акции в защиту со

циальных прав граждан прошли
во всех регионах страны.

ЯКУТСК
На площади Ленина 18 марта

состоялся митинг протеста про

тив антинародной политики

властей. Его открыл первый се

кретарь Якутского рескома
КПРФ Виктор Губарев.

Он напомнил, что 26 лет на

зад руководители страны на

плевательски отнеслись к ито

гам Всесоюзного референдума,
продемонстрировавшего, что
подавляющая часть населения
выступила за сохранение еди

ного Союзного государства и
возможность жить в великой
стране.

За прошедшие годы ничего не
было сделано для народа, ни од

на его проблема не решена.
Ликвидированы десятки тысяч
фабрик и заводов; с карты Рос

сии исчезли многие города, по

сёлки и сёла; уровень жизни на

селения упал в несколько раз.
Безработица в отдельных регио

нах выросла до 30%. Растёт
смертность. Падает рождае

мость. Сегодня в два
три раза
повышены цены на недвижи

мость, увеличились тарифы на
коммунальные услуги, электро

энергию и газ. Дальше терпеть
нельзя, потому что это приведёт
к катастрофе, заключил Виктор
Губарев.

На митинге также выступили
член ЦКРК КПРФ Артур Алек

сеев, первый секретарь Якут

ского горкома КПРФ Саргыла

на Гоголева, второй секретарь
Якутского рескома комсомола
Иннокентий Именев, председа

тель Совета городского отделе

ния общественной организации
«Дети войны» Зинаида Виноку

рова, ветеран партии Семён
Алексеев и другие.

По окончании акции была
принята соответствующая резо

люция. Митинг транслировался
в прямом эфире через социаль

ные сети.

ГОРНО�АЛТАЙСК
Коммунисты и комсомольцы

города приняли участие в ак

ции протеста против роста цен
на товары первой необходимо

сти, тарифов на услуги ЖКХ,
растущей безработицы и ухуд

шения социального положения
граждан России. Акция, прово

димая при поддержке Алтай

ского рескома КПРФ, прохо

дила в форме пикетов с разда

чей газет и листовок. Они были
организованы в разных районах
города, в том числе на площади
Ленина, где в это время шумела
городская ярмарка.

Также в этот день 5 одиноч

ных пикетов состоялись в Май

минском и один в Турочакском
районных центрах.

По сообщениям корреспонден$
тов «Правды» Александра КО$
ЗЫРЕВА, Натальи КРЮКО$
ВОЙ, Галины МОХНАЧЕВ$
СКОЙ, Александра ПЕТРОВА и
пресс$служб региональных
отделений КПРФ.

Т АК, 14 МАРТА, выступая
на социальном форуме в
Москве, она посетовала

на «уникальную бедность»
миллионов россиян. «Та бед

ность, которая в стране есть и
фиксируется, — это бедность
работающего населения. Это
уникальное явление в социаль

ной сфере — работающие бед

ные», — процитировал слова
вице
премьера ТАСС. «Нет та

кой квалификации, которая
достойна уровня заработной
платы в 7 тысяч 500 рублей (ны

нешний размер МРОТ. — А.Д.).
Даже если человек окончил
среднюю школу, то по выходе
его труд должен оцениваться
несколько на другом уровне.
Нам предстоят серьёзные об

суждения по повышению ми

нимального размера оплаты
труда… В прошлом году мы за

кончили год со средней зара

ботной платой 36 тысяч 703
рубля, это средняя цифра по
экономике. Но я обращаю вни

мание, что на уровне МРОТ ра

ботают 4 миллиона 900 тысяч
человек. О какой производи

тельности труда можно гово

рить, если за месяц работы че

ловек получает такие деньги»,
— заявила Голодец, добавив,
что планируется проводить
совместные мероприятия вмес

те с бизнесом, чтобы обратить
внимание на предприятия с
низкой зарплатой.

Интересно, какие мероприя

тия она имела в виду? В рамках
так называемого конкурентно

го рынка, который декларатив

но построен в нашей стране и
является краеугольным камнем
не только экономики, но и
официальной идеологии, ос


новной целью всякой активно

сти является получение прибы

ли. Занижение зарплаты работ

ников — это как раз то, что поз

воляет предпринимателю при

быль наращивать. Заставить ра

ботодателя платить наёмному
сотруднику больше рыночной
стоимости труда такого сотруд

ника в принципе невозможно.
И любые решения в данном на

правлении могут быть оспоре

ны в суде. Законодательство
лишь обязывает предпринима

телей платить НЕ МЕНЬШЕ
МРОТ сотрудникам, вот они
столько и платят. И никакие
«мероприятия» тут ничего не
изменят.

Да и не нужны никакие «ме

роприятия» — просто выпол

ните требование, с которым
уже не первый год выступает
КПРФ: приравняйте МРОТ к
прожиточному минимуму. Все
полномочия, уважаемая Ольга
Юрьевна, у вас для этого есть.
Ведь законы надо выполнять:
«Минимальный размер оплаты
труда устанавливается одновре

менно на всей территории Рос

сийской Федерации федераль

ным законом и не может быть
ниже величины прожиточного
минимума трудоспособного
населения» (Трудовой кодекс
РФ, статья 133). Тем более что,
по данным Международной ор

ганизации труда (МОТ), во
многих странах минимальный
размер оплаты труда составляет
от 30 до 60 процентов от сред

ней зарплаты в стране, а в Рос

сии — лишь порядка 20 про

центов. Минимальная почасо

вая оплата труда в России — 47
рублей, в Колумбии — 59, в
Бразилии — 66, в Китае — 97, в

Турции — 138, в Польше — 182,
в США — 500, в Германии —
654. По данному показателю
Россия опережает разве что
Индию (39) и Украину (44).

Е ЩЁ РАНЕЕ, в ходе Рос

сийского инвестицион

ного форума в Сочи,

Ольга Голодец посетовала на
то, что ныне у бизнеса отсутст

вует мотивация долгосрочных
вложений и долгосрочных ин

вестиций. «Всё наше движение
показывает, что нет сегодня
стимулов вкладываться в эко

номику». По её словам, на се

годняшний день предприятию
выгоднее положить деньги под
проценты в банке, чем делать
долгосрочные вложения. Она
напомнила, что прибыль пред

приятий в 2015 году по сравне

нию с 2014
м выросла на 76%,
при этом инвестиции в эконо

мику в том же году сократи

лись на 9%. В 2016
м прибыль
выросла ещё на 23%, а вложе

ния в экономику сократились
ещё на 3%.

«Золотые слова!» — хочется
воскликнуть, слушая подобные
разоблачительные тирады из
уст не оппозиционного поли

тика, но весьма ответственного
чиновника. Так и подмывает
спросить: если вы, Ольга Юрь

евна, всё отлично знаете и по

нимаете, то почему ничего не
делаете, чтобы кардинально из

менить ситуацию? Ну хоть в от

ставку, что ли, подали бы в знак
протеста? Но и на это у вас по

литической воли не хватает.

Жалобы и сожаления, похо

же, единственное, на что сего

дня отваживаются некоторые
представители правящего клас

са. Правда, с учётом предвы

борного характера момента по

хож этот плач скорее на кроко

диловы слёзы, чем на искрен

нюю озабоченность судьбами
бедных людей.

Александр ДЬЯЧЕНКО.

Жалобы и сожаления
вместо реальных дел

Капитализм — банкрот,
даёшь социализм!

В последнее время вице�премьер прави�
тельства РФ Ольга Голодец сделала ряд заяв�
лений, которые дают повод говорить о том,
что в преддверии выборов президента стра�
ны ей доверена роль «главной плакальщицы»
по всем униженным и обездоленным.

Красноярск
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Вести с Украины

ПОКА ПРЕЗИДЕНТ
США Дональд Трамп и
канцлер Германии Анге�

ла Меркель обсуждали в Белом
доме судьбу Украины, во время
ночных обстрелов Донбасса без
света осталась тысяча домов.
Речь идёт о посёлках Еленовка,
Луганское и Сигнальное в при�
городе Донецка. В Луганской
сельской администрации заяви�
ли, что из�за обстрелов без света
остались жители нескольких на�
селённых пунктов.

Когда президент России
встречался с промышленника�
ми и предпринимателями в
Москве, ВСУ вели обстрелы
Донецка, Горловки и Перво�
майска в ЛНР.

В то время как крымчане
вместе со всей страной празд�
новали третью годовщину при�
соединения полуострова к
Российской Федерации, укра�
инские вояки расстреливали
автомобили на блокпостах и
устроили настоящую баню под
Мариуполем.

Стороны конфликта в Дон�
бассе неоднократно вели пере�
говоры на встречах в Минске о
прекращении огня. Однако до�
стигнутые договорённости не
соблюдаются. На переговорах
в Вашингтоне стало ясно:
Трампа больше волнуют внут�
ренние проблемы США, а
Меркель озабочена предстоя�
щими выборами в Германии.

Украинский вопрос, снова
оказавшийся в мировой пове�
стке дня, обсуждали без пред�
ставителей Киева. Вашингтон
и Берлин хотят и украинский
конфликт разрешить, и с
Москвой не ссориться. Об
этом прямым текстом говори�
ли во время своей первой
встречи в Вашингтоне в ми�
нувшую пятницу президент
США и канцлер Германии.

«Необходимо найти безопас�
ное решение по урегулирова�
нию ситуации на Украине. При
этом важно также улучшать от�
ношения с РФ», — заявила Мер�
кель на пресс�конференции в
Белом доме. По её словам,
Трамп поддержал минский про�
цесс, который является «хоро�
шей базой» для урегулирования
ситуации, но, к сожалению, этот
процесс не завершён. При этом
глава германского правительст�
ва сделала вид, что забыла о па�
не Порошенко, для которого
эти соглашения давно стали пу�
стой бумажкой. 

Сам Трамп подчеркнул, что
необходимо «найти мирное раз�
решение» ситуации на Украине.
Отсутствие новых инициатив по

поводу этой страны может озна�
чать, что Западу нечего больше
предложить Киеву. А это мало�
утешительно для украинских
властей, которым предстоит ли�
бо соглашаться с минскими ус�
ловиями, либо расстаться с по�
следней надеждой на поддержку
Европы и США.

КАК СЧИТАЮТ экспер�
ты, за этими завуалиро�
ванными фразами стоит

желание мировых игроков
«сдать» Украину для решения
более глобальных проблем.

В частности, американский
политолог Джон Маккензи в
своём интервью «Уолл�стрит

джорнэл» заметил, что видит
для Запада два пути: заставить
Киев пойти на уступки по Дон�
бассу или признать провал мин�
ских договорённостей. «Санк�
ции Западу экономически не�
выгодны. Кроме того, плохие
отношения с Кремлём мешают
уладить конфликт в Сирии, где
Москва берёт ситуацию под
контроль. Без этого не решить
вопроса с потоком беженцев, с
терроризмом. А Украина ещё и
требует дополнительной финан�
совой помощи, при том что кор�
рупция только расцветает. За�
падные лидеры готовы догова�
риваться с Кремлём по его фор�
муле, иначе конфликт на Украи�
не будет заморожен надолго и
станет источником проблем для
Европы и США», — сказал
Джон Маккензи.

Немецкий коллега Маккензи
— Эрик Швицер считает, что
для Меркель сейчас важно быс�
трее разрешить украинскую
проблему: «Германия оставалась
последней страной, которая от�
стаивала Украину. Но ситуация
может измениться из�за двух
факторов: угрозы раскола Евро�
союза и грядущих через полгода
выборов в бундестаг. Многие
страны ЕС выступают за снятие
санкций и налаживание отно�
шений с Россией, этого же до�
биваются конкуренты партии
Меркель на выборах — герман�

ские ультраправые. Канцлеру,
которая также является нефор�
мальным лидером Евросоюза,
нужно это учитывать для побе�
ды и для удержания ЕС от рас�
пада. В Голландии, например,
правящая партия начала повто�
рять перед выборами лозунги
ультраправого кандидата, чтобы
не проиграть. Нечто похожее
может произойти в Германии.
Меркель не поможет победить
поддержка Украины, от которой
в Европе многие устали, по�
скольку не видят отдачи и про�
гресса в стране».

СДРУГОЙ СТОРОНЫ, так
называемые европейские
друзья не перестают удив�

ляться поступкам главарей ки�
евского режима, совершённым
себе в ущерб. Так, немецкое из�
дание «Тагесцайтунг» не в со�
стоянии понять причин транс�

портной блокады Донбасса, а
также возникших на ровном ме�
сте санкций против российских
банков. Его авторы пришли к
выводу, что не иначе президент
Украины Пётр Порошенко
ищет варианты невоенной фор�
мы эскалации конфликта с Рос�
сией. Киев, пишет это издание,
переходит к экономической
войне.

В швейцарской немецко�
язычной газете «Нойе цюрхер
цайтунг» обозреватель Берн�
гард Блазен тоже удивляется
повороту, который произошёл
на Украине. Если изначально,
замечает Блазен, официаль�
ный Киев блокаду не поддер�
живал, указывая на то, что она
наносит урон энергетическому
сектору страны, то «решение,
принятое в среду, ознаменова�
ло собой поворот на 180 граду�
сов». «Киевские власти пошли
даже дальше радикальных на�
ционалистов, которые блоки�
ровали лишь железнодорож�
ное сообщение. Однако расчёт
правительства на то, что ужес�
точение блокады лишит акти�
вистов предмета торга, похоже,
не оправдался. В интервью те�
леканалу «112 Украина» коор�
динатор штаба блокады Анато�
лий Виногродский заявил о
расширении блокады и жела�
нии блокировать поставки на
оккупированные территории

электричества и воды», — го�
ворится в статье Блазена.

Но это ещё не всё. Как пи�
шет далее автор, в четверг, 16
марта, президент Порошенко
подтвердил решение СНБО о
введении на Украине санкций
против российских банков. Те�
перь украинские государствен�
ные финансовые институты не
смогут инвестировать средства
в банки РФ, а дочерним струк�
турам российских банков за�
прещено переводить деньги за
границу.

«После обнародования этого
решения украинская «дочка»
российского Сбербанка при�
остановила расходные опера�
ции по кредитным картам для
физических лиц. Больше всего
от нынешней эскалации пост�
радают украинцы, работающие
в России: недавно российское
правительство приняло реше�

ние о том, что деньги на Укра�
ину могут переводиться только
через российские банки», —
пишет Блазен.

Всё это очень похоже на игру
в самоуничтожение, так как
борьба с российскими банками
прежде всего подрывает фи�
нансовую систему Украины.
По состоянию на январь ны�
нешнего года суммарный ка�
питал украинских дочерних
структур российских банков
доходит до 40% украинского
рынка (свыше 40 млрд. гривен
при общем капитале системы в
150 млрд. гривен).

Д АВНО СТАЛО нормой
для всех украинских бан�
ков работать в убыток се�

бе (!). Так, этот убыток на 1 янва�
ря 2017 года составил 158 млрд.
гривен (1 гривна равна 2,15 руб�
ля), из которых только 29,5
млрд. пришлось на украинские
«дочки» российских банков.
При этом чистую прибыль в
прошлом году заявили «ВіЕс
Банк» и «Форвард». К примеру,
«ВіЕс Банк» получил 84 тыс.
гривен без учёта налогообложе�
ния, что поставило его на 16�е
место в списке самых прибыль�
ных банков по состоянию на 
1 января 2017 года.

Украинские «дочки» занима�
ют довольно высокое место в
рейтингах украинских банков.

Так, Альфа�Банк — третий в
рейтинге, Укрсоцбанк — чет�
вёртый, Сбербанк — шестой.
Также стоит отметить, что, со�
гласно рейтингу крупнейших
банков Украины по депозитам
физических лиц, Укрсоцбанк и
Альфа�Банк находятся на 5�м и
6�м местах соответственно, а
Сбербанк России — на 10�м.

Анализ деятельности Сбер�
банка, спровоцировавшего бу�
рю негодования у киевских нар�
депов и управляемой ими тол�
пы, показывает: активы банка за
прошлый год составили 48 млрд.
гривен. Им обслуживается бо�
лее миллиона частных клиен�
тов, 31 тысяча клиентов малого
и среднего бизнеса в 150 отделе�
ниях. Общий объём вкладов —
18 млрд. гривен, из них депози�
ты физических лиц — 11 млрд.
гривен. Доля банка на рынке
розничных депозитов составля�
ет 2,67%.

Помимо прочего, российские
банки достаточно сильно влия�
ют на валютный рынок Украи�
ны. Уход этих банков может по�
хоронить последнюю надежду
тех компаний Украины, кото�
рые до сих пор завязаны на РФ,
учитывая, что Россия всё равно
остаётся ведущим торговым
партнёром страны, несмотря на
значительное сокращение тор�
гово�экономических связей.

Т АКИМ ОБРАЗОМ, Киев
отсекает возможность
практически безвозмезд�

ной помощи в надежде дож�
даться кредитов с Запада под
самые грабительские процен�
ты, да ещё и с выкручиванием
рук. Типа вы нам необработан�
ный лес, а мы вам — 600 млн.
долларов кредита. 

20 марта, выступая на засе�
дании Совета регионального
развития в Киеве, президент
Украины Пётр Порошенко
признал поражение Киева в
Донбассе, обвинив в нём ради�
калов, устроивших торговую
блокаду ДНР и ЛНР.

По его словам, в результате
блокады Украина полностью
потеряла влияние на эту терри�
торию. «Организаторы блокады
обманывали общество, по�
скольку это была не блокада от�
дельных районов Донецкой и
Луганской областей. На самом
деле это оказалось спецопера�
цией, направленной на то, что�
бы вытолкнуть оккупированные
районы из украинского Донбас�
са в Российскую Федерацию»,
— заявил президент, добавив,
что организаторы блокады
должны понести ответствен�
ность за свои действия. Сам По�
рошенко, ясное дело, ни при
чём, он ведь только коммента�
тор, а не глава государства.

В.М.Т.

По страницам зарубежной печати

●● РИМ. Около половины
рейсов в итальянских аэропор�
тах отменены из�за забастовки
сотрудников национального
авиаперевозчика «Алиталия».
Стачка была объявлена в знак
протеста против массового со�
кращения персонала, планируе�
мого руководством. Ещё одна
забастовка намечена на 5 апре�
ля. В прошлом году «Алиталия»
понесла потери в 0,5 млрд. евро
и вновь оказалась на грани бан�
кротства. На днях в отставку
подал президент компании.

●● ПАРИЖ. 11 кандидатов
сразятся в первом туре за пост
президента Франции, объявил
Конституционный суд респуб�
лики. Три претендента — Фи�
липп Путу, Жан Лассаль и Жак
Шеминад — собрали необходи�
мые 500 подписей буквально в
последние часы. Лидером же по
числу собранных подписей ока�
зался кандидат от правоцентри�
стов Франсуа Фийон (3635).
Второй результат у ставленника
социалистов Бенуа Амона
(2039), третий — у экс�минист�
ра экономики Эммануэля Мак�
рона (1829). Согласно соцопро�
сам, предвыборный рейтинг по�
прежнему возглавляет предсе�
датель «Национального фрон�
та» Марин Лё Пен (26%). Да�
лее следуют Эммануэль Мак�
рон (25%), Франсуа Фийон
(19,5%), Бенуа Амон (12,5%) и
лидер движения «Франция не�
покорённая» Жан�Люк Мелан�
шон (12%).

●● СЕУЛ. Досрочные выборы
президента, к которым привёл
импичмент Пак Кын Хе, прой�
дут в Южной Корее 9 мая. Пре�
мьер�министр Хван Геан, ис�
полняющий обязанности главы
государства, заявил об отказе
выдвигать свою кандидатуру,
поскольку слишком занят гос�
делами в ситуации развернув�
шегося кризиса, чтобы участво�
вать в предвыборной гонке. 

(По сообщениям информагентств
подготовила Елена МОРОЗОВА).

Прибалтийский блеф

Труд и капитал
В столице Казахста�

на начался судебный
процесс над профсо�
юзным активистом
Нурбеком Кушакбае�
вым, обвиняемым в
призывах к «незакон�
ной забастовке». Одно�
временно в Мангистау�
ской области, где в ян�
варе прошла голодов�
ка нефтяников, уволь�
няют рабочих и оказы�
вают давление на
профсоюзные органы.

ОСОБЫТИЯХ начала это�
го года, когда в Казахста�
не состоялось крупней�

шее за несколько лет выступ�
ление рабочих�нефтяников,
«Правда» уже писала (см. № 6 и
9 от 20—23 и 27—30 января с.г.).
Тогда, напомним, голодовку
объявили более шести сотен со�
трудников нефтесервисных
компаний Oil Construction

Company и Techno Trading LTD.
Своими действиями рабочие
выразили несогласие с полити�
кой властей страны по установ�
лению полного контроля над
профсоюзным движением.
Профкомы названных предпри�
ятий входили в Конфедерацию
независимых профсоюзов Рес�
публики Казахстан (КНПРК), а
после её ликвидации начали ак�
цию протеста (на снимке). 

Почти три недели нефтяники
пытались достучаться до руко�
водства страны, но силы оказа�
лись неравны. На участников
голодовки обрушились репрес�
сии. По запросу работодателей
суд признал их выступление не�
законным, а в прокуратуре об�
ластного центра — города Актау
— акцию рабочих назвали «вы�
ступлением против государст�
ва». После этого руководителя
профсоюза компании Oil
Construction Company Амина
Елеусинова и главного специа�
листа по безопасности и охране
труда профкома Нурбека Ку�
шакбаева арестовали и под кон�
воем отправили в столицу. По�
страдали и рядовые работники.
В общей сложности были задер�
жаны и предстали перед судом
63 человека. Всех их привлекли
к гражданской и администра�
тивной ответственности, заста�
вив выплатить штрафы в разме�
ре от 20 до 50 месячных расчёт�
ных показателей (8—21 тыс.
рублей). Помимо этого, на ра�
бочих повесили ущерб, якобы
причинённый компании голо�
довкой, — 3,85 миллиона тенге
(700 тыс. рублей).

Но на этом давление на рабо�
чих, посмевших защищать свои
права, не закончилось. Пытаясь
исключить повторения протест�
ных акций, работодатель при�

нялся увольнять наиболее ак�
тивных участников выступле�
ния. Только в марте трудовые
договоры были расторгнуты с
восемью сотрудниками. В каче�
стве причины в приказах указа�
но… нарушение правил безо�
пасности труда во время голо�
довки, которое, дескать, могло
привести к тяжёлым последст�
виям. Тем самым, по словам
нефтяников, руководитель Oil
Construction Company Серик
Абденов нарушил данное в ян�
варе обещание не увольнять
протестовавших работников. К

слову, этот человек не в первый
раз оказывается в центре скан�
далов. С сентября 2012�го по
июнь 2013 года Абденов зани�
мал должность министра труда
и социальной защиты населе�
ния, «прославившись» в качест�
ве главного защитника пенси�
онной реформы. Тогда плани�
ровалось поднять возраст выхо�
да на пенсию для женщин с 58
до 63 лет. Эта инициатива вы�
звала массовое недовольство
граждан, в результате чего Абде�
нов был отправлен в отставку. 

Грубые методы работы и пол�
ное игнорирование интересов
трудящихся чиновник перенёс в
возглавляемую им компанию.
Это выразилось в попытках бло�
кировать деятельность профсо�
юзной организации. Вместо
арестованного Амина Елеуси�
нова члены правления профко�
ма избрали временно исполня�
ющим обязанности руководите�
ля Куспана Косшыгулова. Про�
изошло это 1 марта. А уже на
следующий день пришедшему
на работу Косшыгулову вручили
приказ о расторжении трудовых
отношений. В руководстве ком�
пании заявили, что председате�
лем профсоюза избран Берик
Бекбаев — руководитель строи�
тельно�монтажной службы мес�
торождения Каламкас. Но ка�
ким образом, непонятно. Кон�
ференции, как заявляет Куспан
Косшыгулов, не проводилось.
По некоторым данным, рабочих
вынудили поставить подписи
под липовым якобы протоко�
лом об «избрании» Бекбаева.
Инструмент давления на со�
трудников выбран довольно
изощрённый — надуманный
тест на профпригодность. Не
сумевших сдать его работников
автоматически увольняют.

Тем временем в Астане на�
чался суд над Нурбеком Ку�
шакбаевым. Ему предъявлено
обвинение по статье «Дейст�
вия, провоцирующие к про�
должению участия в забастов�
ке, признанной судом неза�
конной». Как утверждает след�
ствие, Кушакбаев консульти�
ровал участников голодовки и
призывал к её продолжению,
нанеся «существенный вред
правам и законным интересам
организаций». Обвинителей не
смутил даже тот факт, что неф�
тяники не прекращали выпол�

нение своих обязанностей и
протестовали в нерабочее вре�
мя. 17 марта суд отклонил хо�
датайство адвокатов об осво�
бождении Кушакбаева.

В отношении председателя
профсоюза Oil Construction
Company Амина Елеусинова в
настоящее время проводится
досудебное расследование. Ак�
тивиста обвиняют в растрате
профсоюзного имущества, хотя
свою вину он категорически от�
вергает. По словам защиты, ус�
ловия содержания Елеусинова в
камере следственного изолятора
крайне тяжёлые. К холоду и сы�
рости добавляется то, что за�
ключённым в течение дня раз�
решается сидеть лишь на стуле
без спинки. В результате у 56�
летнего человека обострились
хронические заболевания — по�
рок сердца и болезнь суставов.

Преследования активистов
рабочего движения вызывают
возмущение не только в Казах�
стане. Международная конфе�
дерация профсоюзов потребо�
вала прекратить уголовное пре�
следование Кушакбаева и Елеу�
синова. В конце февраля рес�
публику специально посетил за�
меститель генерального секре�
таря этой организации Яап Вие�
нен. Свою озабоченность также
высказали правозащитные ор�
ганизации «Эмнести интер�
нэшнл» и «Хьюман райтс уотч».
В Астане, однако, призывы из�
за рубежа игнорируют так же,
как и выступления внутри стра�
ны. С рабочими власти предпо�
читают разговаривать на языке
силы.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.
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С рабочими
разговаривают
на языке силы

16МАРТА 2017 ГОДА в Риге про�
шли мероприятия так называемо�
го Дня памяти латышских легио�

неров ваффен СС, организованные обще�
ством Daugavas Vanagi Latvijа. В них участ�
вовали до двух тысяч человек, в том числе
близкие по взглядам ультранационалис�
там организации, депутаты сейма (на
снимке). В Ригу также прибыли антиком�
мунисты из Эстонии, Литвы и Украины,
которые несли флаги своих стран в колон�
не. Был замечен и бело�красно�белый
флаг Белорусского народного фронта.
МВД Латвии составило «чёрный список»
иностранных граждан, которых не пусти�
ли в страну в День памяти. 

У памятника Свободы полиция задер�
жала двух молодых людей, выкрикивав�
ших: «Фашизм не пройдёт!» и «Позор Лат�
вии!» В числе задержанных — известный
антифашист Александр Гильман. Во время
шествия они даже не успели толком раз�
вернуть плакат с требованием прекратить
чествовать ваффен СС в Латвии, как ока�
зались в полицейской машине. В начале
шествия представители организаций из
Германии протестовали против прослав�
ления нацизма, но стражи порядка и их
быстро увели прочь. Руководитель орга�
низации «Евроскептики» Игорь Мельни�
ков заявил: «Сегодня в Латвии столько
проблем, что важно решать именно их, а
не организовывать шествия, которые дис�
кредитируют страну и выставляют её в ми�
ре в дурном свете». 

За шествием наблюдал и представитель
Международного антифашистского коми�
тета, депутат Рижской думы Руслан Пан�
кратов: «То, что здесь творится, ужасно.
Очень много молодых людей участвует в
шествии, что крайне неприятно. Их убеж�
дают, что легионеры «боролись за свободу
Латвии», «были патриотами», а правду�то
не раскрывают. Но, слава богу, не все ла�
тыши поддерживают это шествие». 

Против неонацистов высказались и
гости из Литвы — представители антифа�
шистского комитета, а также Социалис�
тического народного фронта и Союза
свидетелей по правам человека. В про�

шлом году их не пустили в Латвию —
«неудобных гостей» задержали и отпра�
вили домой, как только они пересекли
границу республики. 

«И в Литве подобное устраивается — в
Каунасе и Вильнюсе. В Литве, как и в Лат�
вии, конечно, большинство людей не под�
держивают подобные шествия», — расска�
зал заместитель председателя Социалис�
тического народного фронта Литвы Гед�
рюс Грабаускас. Представитель литовско�
го Союза свидетелей по правам человека
Донатас Шульцас добавил: «В Европе те�
перь очень нездоровые тенденции: во
многих странах откровенно прославляют
нацизм. А в Латвии пожилых нацистов�
легионеров и их молодых поклонников
поддерживают правящие политики». 

Латвийский антинацистский комитет,
акция которого была отменена из�за то�
го, что Рижская дума поручила организа�
торам перенести её на несколько десят�
ков метров от памятника Свободы и за�
претила использовать звукоусиливаю�
щую аппаратуру, призвал всех прийти к
памятнику и зажечь свечи в память сотен
тысяч мирных жителей Латвии, уничто�
женных нацистами. 

Возле памятника Свободы проходил и
пикет в память жертв латвийских гетто и
концентрационных лагерей. Участники
пикета держали в руках портреты погиб�
ших близких и раздавали прохожим лис�
товки с текстом: «Когда на улицах Риги

чествуют убийц, защищавших гитлеров�
ский режим, мы хотим вспомнить десятки
тысяч загубленных ими невинных людей».

Депутат Европарламента от Латвии Та�
тьяна Жданок считает, что нельзя способ�
ствовать героизации нацизма, поэтому
публичные мероприятия по случаю Дня
памяти Латышского легиона ваффен СС
должны быть запрещены. 

Немного истории. Две дивизии ваффен
СС были созданы в Латвии в 1943 году. В
Латышском легионе служили около 150
тысяч человек. 16 марта 1944 года 15�я и
19�я дивизии Латышского легиона ваф�
фен СС в первый раз совместно участво�
вали в боевых действиях против наступа�
ющих советских войск под Ленинградом.
В связи с этим событием в Риге каждый
год проходят различные мероприятия, по�
свящённые Дню памяти легионеров, и
протестные акции антифашистов, не со�
гласных с героизацией солдат, которые во�
евали на стороне гитлеровской Германии
и повинны в преступлениях против мно�
гих мирных жителей. 

Уровень неонацистской угрозы в Лат�
вии в последнее время серьёзно возрос.
Eсли спросить сегодняшних выпускников
латышских школ, кем были легионеры
ваффен СС, то в ответ можно услышать,
что они были национальными героями.

МИД России осудил Латвию за шествие
легионеров и призвал международное со�
общество отреагировать на очередное ше�
ствие ветеранов ваффен СС и их сторон�
ников. Особо циничным в данном кон�
тексте, по словам официального предста�
вителя министерства, выглядит стремле�
ние официальной Риги представить леги�
онеров «защитниками свободы» и «жерт�
вами трагедии» латвийского народа в годы
войны. Россия неоднократно выступала с
жёсткими публичными оценками «этих
постыдных сборищ, прославляющих быв�
ших военнослужащих Латышского добро�
вольческого легиона СС».

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Фото с сайта img.lenta.ru

Неонацисты шагают
по улицам Риги

Пульс планеты

13 «нечистых»
Британская компания «Эко» провела исследова�

ние, охватившее 135 стран мира, целью которого
было выявить «наиболее загрязнённые» из них.

ВСПИСОК 13 «нечистых» в 2016 году вошли Саудовская Ара�
вия, Кувейт, Катар, Бахрейн, Объединённые Арабские Эми�

раты, Оман, Туркмения, Ливия, Казахстан, Тринидад и Тобаго,
Люксембург и Болгария.

Самыми же благоприятными для проживания в экологичес�
ком плане признаны Кения, Танзания, Эфиопия, Мозамбик и
Камерун.

Отметим и то, что в этом рейтинге Китай, например, сохранил
за собой 20�е, а Россия — 26�е место.

Марк ИВАНОВ.

На рельсы не падать!
С ОГЛАСНО ЗАЯВЛЕНИЮ, опубликован�

ному Муниципальной транспортной ко�
миссией Пекина, по итогам 2016 года сто�

личный метрополитен стал самым загруженным
подземным видом транспорта в мире, им вос�
пользовались более 3,66 миллиарда пассажиров.

«Ежедневно жители Пекина и гости столицы
КНР совершают свыше 10 миллионов поездок.
В настоящее время столичная подземка состоит
из 19 линий, на которых расположены 345 стан�
ций. Общая протяжённость линий метрополи�
тена превышает 574 километра», — заявил жур�
налистам глава транспортной комиссии Пекина
Чжоу Чжэнъюй.

Резкое увеличение пассажиропотока было за�

регистрировано в 2009—2013 годах. С 2014�го
средний ежесуточный показатель достиг 10
миллионов. В 2016 году максимальное количе�
ство поездок за день составило 12,7 миллиона.
Наибольшую перегруженность испытывают 
10�я, 4�я, 13�я и 5�я ветки метро. Движение по
ним выполняется с 120�процентной нагрузкой
от рассчитанной пропускной способности. 

По словам чиновника, власти города уделяют
огромное внимание обеспечению безопасности
пассажиров. В настоящее время сразу на четырёх
ветках метро ведётся установка дверей на станци�
ях, предотвращающих падение пассажиров на пу�
ти в час пик, сообщает информагентство «Регнум»
со ссылкой на газету «Чжунго жибао».

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Е
энергетическое агент�
ство (МЭА) предрекает

дефицит нефти и перебои с её
поставками через три года, так
как после недавнего падения
цен нефтедобывающие страны
прекратили вкладывать деньги
в нефтедобычу, сообщает не�
мецкая газета «Вельт». В ре�
зультате следует ожидать роста
цен на бензин и дизельное топ�
ливо, говорится в пятилетнем
прогнозе МЭА для глобального
рынка нефти. 

«В настоящее время условия
на рынке совершенно иные, не�
жели ещё год назад», — сказал
глава агентства Фатих Бирол,
имея в виду недавнюю смену
стратегии государств ОПЕК.
Долгое время картель делал
ставку на максимальные объё�
мы добычи, чтобы не позволить
выйти на рынок американским
производителям сланцевой

нефти, вследствие чего цена за
баррель упала ниже 30 долларов.
Но в прошлом году ОПЕК и ещё
13 стран, не входящих в органи�
зацию, приняли решение об ог�
раничении объёмов добычи, и в
итоге цены поднялись до 55 дол�
ларов, пишет корреспондент из�
дания Даниэль Ветцель. 

В скором времени рост цен на
«чёрное золото» продолжится,
уверены в МЭА, объясняя это
тем, что удешевление нефти
всегда приводит к определён�
ным последствиям, которые
проявляются через три�четыре
года. Так, в последнее время
нефтедобывающие страны
практически не делали инвести�
ций в новые нефтяные проекты,
и потому не ясно, как они спра�
вятся с растущим спросом.

«В ближайшие три года нефти
на рынке будет хватать, но затем
предложение существенно со�
кратится. И тенденция показы�

вает, что пик дефицита придётся
на 2022 год, когда мощности по
добыче достигнут абсолютного
минимума за последние 14 лет»,
— говорится в прогнозе на бли�
жайшие пять лет. Уже в 2019 го�
ду мир переступит «магический
порог» в 100 миллионов барре�
лей в день, а в 2022�м человече�
ство, согласно прогнозу, будет
потреблять до 104 миллионов
баррелей в сутки, причём спрос
вырастет преимущественно за
счёт Китая и Индии.

В итоге после 2020 года, если
сейчас не будут приняты реше�
ния о новых проектах, «предло�
жение нефти не сможет соответ�
ствовать спросу», цитирует жур�
налист вывод экспертов МЭА.
Разумеется, США, а также ряд
членов ОПЕК, такие как Иран,
Ирак и ОАЭ, повысят объёмы
производства, но этого будет не�
достаточно для удержания цен
на нынешнем уровне, тем более
что Россия в лучшем случае со�
хранит сегодняшние объёмы, а
Нигерия, Алжир и Венесуэла,
как ожидается, сократят добычу. 

(Inopressa.ru).

Дешёвая нефть
дорого обходится

Война в Донбассе если и прекраща�
ется, то разве что на несколько часов.
Видимо, для того, чтобы подвезти для
киевских войск свежие боеприпасы…

Порошенко признал
поражение Киева

в Донбассе
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21 марта
— 100 лет назад родился

Ю.П. Кугач (1917—2013) — на�
родный художник СССР, ака�
демик АХ СССР. Среди его ра�
бот цикл портретов «Знатные
люди Москвы», удостоенный
Сталинской премии. Лауреат
Государственной премии
РСФСР им. И. Репина.
22 марта

— 175 лет назад родился
Н.В. Лысенко (1842—1912) —
украинский композитор, хо�
ровой дирижёр, фольклорист,
основоположник националь�
ной музыкальной школы. Ав�
тор опер «Наталка Полтавка»,
«Тарас Бульба» и др.
23 марта

— 100 лет назад в Петрогра�
де, на Марсовом поле, состоя�
лись похороны 180 питерских
рабочих и солдат, погибших в
боях против самодержавия.

— 115 лет назад вышла из
печати книга В.И. Ленина «Что
делать? Наболевшие вопросы
нашего движения».

— 100 лет со дня рождения
Е.А. Халдея (1917—1997) — со�
ветского фотожурналиста. В
годы Великой Отечественной
войны был фотокором ТАСС.
Автор известных снимков —
«22 июня 1941 г. возле Кремля
москвичи слушают трансля�
цию речи В.М. Молотова»,
«Знамя Победы над рейхста�
гом» и др. В 1961—1972 годах
работал в «Правде».
24 марта

— 140 лет назад родился
А.С. Новиков�Прибой (1877—
1944) — советский писатель,
автор знаменитого романа
«Цусима», за который он был
удостоен Сталинской премии.

— 125 лет назад родился А.Д.
Попов (1892—1961) — совет�
ский режиссёр, народный ар�
тист СССР, доктор искусство�
ведения. Сценическую дея�
тельность начал с 1912 года. Ра�
ботал во многих советских теа�
трах. В 1935—1958 годах — глав�
ный режиссёр Центрального те�
атра Советской Армии (ныне
Центральный академический
театр Российской армии). Про�
фессор ГИТИСа (с 1940 г.). Лау�
реат Сталинских премий.
25 марта

— 85 лет назад было образо�
вано Главное управление Граж�
данского воздушного флота и
учреждено официальное на�
звание гражданской авиации
страны — «Аэрофлот».
26 марта

— 55 лет Ю.П. Гидзенко —
лётчику�космонавту Россий�
ской Федерации, Герою РФ,
полковнику ВВС, трижды по�
бывавшему в космосе.
27 марта

— 95 лет назад открылся XI
съезд РКП(б) (27 марта — 2 ап�
реля 1922 г.) — последний съезд
партии, в работе которого при�
нимал участие В.И. Ленин.

— День рождения С.М. Ки�
рова (1886—1934) — выдающе�
гося деятеля Коммунистичес�
кой партии и Советского госу�
дарства.
28 марта

— 149 лет со дня рождения
М. Горького (1868—1936) —
великого русского советского
писателя.

— 105 лет назад родилась
М.М. Раскова (1912—1943) —
первая советская женщина�
лётчик�штурман, участница
беспосадочного перелёта
Москва — Дальний Восток
(вместе с В.С. Гризодубовой и
П.Д. Осипенко) в 1938 году. Ге�
рой Советского Союза, майор.
В годы Великой Отечествен�
ной войны подготовила пер�
вый в истории женский авиа�
ционный бомбардировочный
полк. Погибла при исполне�
нии служебных обязанностей
за штурвалом самолёта. Автор
книги «Записки штурмана».
29 марта

— Открылся IX съезд РКП(б)
(29 марта — 5 апреля 1920 г.).
Съезд принял директиву о со�
ставлении единого плана раз�
вития народного хозяйства на
основе электрификации.

— 1966 г. — состоялся XXIII
съезд КПСС (29 марта — 8 ап�
реля). Съезд утвердил дирек�
тивы по пятилетнему плану на
1966—1970 годы. Состояв�
шийся перед заключительным
заседанием съезда Пленум ЦК
КПСС избрал Генеральным
секретарём ЦК КПСС Л.И.
Брежнева.

— 85 лет назад вступил в
строй Первый государствен�
ный подшипниковый завод в
Москве.
30 марта

— 1971 г. — открылся XXIV
съезд КПСС (30 марта — 9 ап�
реля). Съезд подвёл итоги
восьмой пятилетки и принял
директивы по развитию стра�
ны на 1971—1975 годы.
31 марта

— 145 лет назад родилась
А.М. Коллонтай (1872—1952)
— советский политический
деятель, первая в мире жен�
щина�посол.

— 90 лет со дня рождения
В.С. Ильюшина (1927—2010)
— заслуженного лётчика�ис�
пытателя СССР, Героя Совет�
ского Союза, лауреата Ленин�
ской премии и Государствен�
ной премии РФ.

П ЕРВЫЙ ВФМС приня�
ла социалистическая
Чехословакия в пре�

красном городе Праге в 1947
году. У фестиваля нашлось
много недоброжелателей, по�
спешивших осудить его цели.
Они утверждали, что фести�
валь служит лишь внешнепо�
литическим интересам Совет�
ского Союза. Но жизнь доказа�
ла неправоту этих деятелей,
поскольку ВФМС, который со
временем превратился в целое
движение, принёс всему чело�
вечеству чёткое послание ми�
ра, дружбы и солидарности.

Тем не менее неоспоримым
остаётся тот факт, что в миро�
вой истории Советский Союз
остался самым убеждённым
сторонником проведения фе�
стивалей. СССР внёс весомый
вклад в укрепление и под�
держку этого движения и при�
нял сам фестиваль дважды у
себя в Москве, не считаясь ни
с какими сложностями. Идеи
и идеалы, которые изначаль�
но продвигало фестивальное
движение, были по�настоя�
щему глубоко укоренены в со�
знании народов Советского
Союза.

Исторический период фес�
тивального движения берёт
свой отсчёт с начальной точки
«холодной войны», сразу по�
сле победы народов мира над
гитлеровским фашизмом. Тем
не менее, несмотря на все со�
бытия того периода, несмотря
на усиление «холодной вой�
ны» и империалистической
пропаганды, этому движению
всегда удавалось исповедо�
вать идеи единства и дружбы
молодёжи всей планеты. По
существу, проведение первого
фестиваля в 1947 году служи�
ло целям укрепления между�
народного антиимпериалис�
тического молодёжного дви�
жения, основы которого были
заложены в ноябре 1945 года в
Лондоне, где состоялся учре�
дительный съезд Всемирной
федерации демократической
молодёжи (ВФДМ). За созда�
нием ВФДМ последовало уч�
реждение Международного
союза студентов (МСС) в
Праге в августе 1946 года.

МСС и ВФДМ начали сов�
местную деятельность, а в 1947
году приняли историческое ре�
шение о проведении I ВФМС.
Совместная борьба этих двух
организаций против фашизма,
империализма и колониализма
стала плодотворной почвой
для их сотрудничества — со�
трудничества, давшего миру
Всемирный фестиваль молодё�
жи и студентов. Таким обра�
зом, вместе две эти междуна�
родные организации взяли на
себя решающую роль в коор�
динации подготовительного
процесса наряду с основной
ответственностью за проведе�
ние всех последующих ВФМС.
Всемирная федерация демо�
кратической молодёжи, сумев�
шая выстоять в трудный пери�
од и продолжающая свою ак�
тивную деятельность до сего�
дняшнего дня, осознавая всю
ответственность собственного
исторического наследия, стала
главной основой фестивально�
го движения сегодня.

Начиная с 1947�го и во все
последующие годы фести�
вальное движение развивается,
растёт и крепнет. При помощи
ВФМС всё громче звучат голо�
са угнетённых народов, наро�
дов, борющихся за освобожде�
ние от колониализма, а также
молодёжи, отстаивающей своё
право на достойный труд, об�
разование, развлечение и до�
ступный спорт. На каждом фе�
стивале тысячи юношей и де�
вушек из стран, находившихся
под колониальным гнётом,
воспользовались возможнос�
тью получить международную
поддержку и солидарность по
отношению к их национально�
освободительной борьбе. Ты�
сячи молодых людей из Азии,
Европы, Латинской Америки,
Ближнего Востока и Африки
сделали борьбу против импе�
риализма, интернациональную
солидарность и дружбу наро�
дов не только главными черта�
ми, но и настоящими идеалами
фестивального движения.

За фестивалем в Праге по�
следовали фестивали в Будапе�
ште (1949), Берлине (1951 и
1973), Бухаресте (1953), Вар�
шаве (1955), Москве (1957 и

1985), Вене (1959), Хельсинки
(1962), Софии (1968), Гаване
(1978) и Пхеньяне (1989).

С развалом Советского Сою�
за в 1991 году нашлось много
тех, кто поспешил предсказать
конец фестивальному движе�
нию. В своём стремлении по�
хоронить борьбу народов и по�
ложить конец идеям и идеалам
фестивалей они бросились
рыть могилы как фестивально�
му движению, так и самой Все�
мирной федерации демократи�
ческой молодёжи.

Однако ВФДМ ещё не сказа�
ла своего последнего слова,
она оставалась в строю, несмо�
тря на трудности 1990�х годов,
и смогла преодолеть интенсив�
ные дебаты, касавшиеся даль�
нейшей ориентации организа�
ции. В течение 1990�х годов
ВФДМ как главному организа�
тору ВФМС пришлось пройти
путь, полный препятствий и
трудностей. Международные
события того времени, рестав�
рация капитализма и идеоло�
гическая месть его последова�
телей посеяли неразбериху да�
же в кругах ВФДМ. Несколько
организаций — членов ВФДМ
просто прекратили своё суще�
ствование.

Тем не менее, несмотря на
сложные условия, которым
ВФДМ была вынуждена про�
тивостоять, несколько органи�
заций�членов сделали свой вы�
бор и продолжили своё членст�
во в Федерации. Важные реше�
ния в деле укрепления органи�
зации были приняты 14�й и 15�й
Генеральными ассамблеями
ВФДМ в Лиссабоне (февраль
1995 года) и Ларнаке (февраль
1999 года). Тем самым ВФДМ
послала миру мощный сигнал
о том, что молодёжь планеты
не растворилась в безвременье
и не намерена прекращать
свою борьбу. Сражаясь против
варварской империалистичес�
кой агрессии, прогрессивные
юноши и девушки лишь повы�
сили свою ответственность и
обязались продолжать борьбу,
начатую всеми предыдущими
поколениями в ВФДМ.

Сохранение ВФДМ и про�
должение её активной деятель�
ности только укрепили единст�
во молодёжи и народов, боров�
шихся против империализма.
Этот подъём ознаменовал со�
бой необходимость проведения
XIV ВФМС. И в 1997 году XIV
Всемирный фестиваль молодё�
жи и студентов состоялся — он

состоялся в то время, когда
многие были убеждены в том,
что пламя ВФМС уже угасло и
что в отсутствие Советского
Союза проведение фестивалей
уже невозможно. При решаю�
щем вкладе народа острова
Свободы и ныне покойного ли�
дера Кубинской революции
Фиделя Кастро Рус институт
ВФМС возродился после вре�
менного перерыва с 1989 года.
Благодаря боевому духу кубин�
цев и личному вкладу леген�
дарного Фиделя XIV ВФМС
прошёл с успехом на его роди�
не в 1997 году, через восемь лет
после фестиваля в Пхеньяне. И
именно ВФДМ снова оказа�
лась в первых рядах тех, кто ор�
ганизовывал XIV ВФМС.

XIV ВФМС останется в ис�
тории как один из самых важ�
ных фестивалей. Молодёжь
мира в 1997 году послала силь�
ный антиимпериалистический
сигнал из страны, которая до
сегодняшнего дня сталкивает�
ся с империалистической аг�
рессией. Фестиваль 1997 года
показал, что проведение
ВФМС будет продолжено. За
Кубой последовали Алжир
(2001), Венесуэла Уго Чавеса
(2005), Южная Африка Нель�

сона Манделы (2010) и Эква�
дор (2013).

За время существования фе�
стивального движения, осо�
бенно после 1990 года, на�
шлось много тех, кто пытался
копировать ВФМС, но их уси�
лия не имели успеха, и ни один
из этих псевдофестивалей ни�
как не был связан с ВФМС.
Однако правящие круги не ос�
тановились только на копиро�
вании ВФМС. Наблюдая за
возрождением этого движе�
ния, они даже пытались орга�
низовать «антифестивали» в
1997 и 2001 годах. Однако, не�
смотря на все подрывные уси�
лия, движение смогло защи�
тить себя и уцелело, успешно
отразив скоординированную
атаку империалистов. Всё это
продемонстрировало, что, да�
же пользуясь большими сум�
мами денег, а также помощью
и поддержкой господствую�
щих СМИ, никто не может на�
нести вред фестивальному
движению.

Таким образом, сама исто�
рия свидетельствует, что во все
годы ВФДМ последовательно
стояла на стороне народа, и
особенно молодёжи, боров�
шейся за свои права, против

колониализма и империализ�
ма, против грабежа и порабо�
щения людей. На всём пути,
который прошла ВФДМ, фес�
тивальное движение остава�
лось её неотъемлемым элемен�
том, и история показывает: по�
ка идеи и идеалы живы, фести�
вальное движение будет про�
должать двигаться вперёд вме�
сте с самой прогрессивной и
боевой частью мировой моло�
дёжи. История фестиваля учит
нас, что развитая инфраструк�
тура и большие суммы денег
сами по себе не могут не толь�
ко удовлетворить ожидания,
но и обеспечить успех фести�
валя. Идеалы мира, дружбы
народов, интернациональная
солидарность наряду с жаждой
антиимпериалистической
борьбы — это те черты, кото�
рые характеризуют фестиваль
и являются краеугольным кам�
нем успеха каждого ВФМС.

Тем не менее пламя фестива�
ля светит сегодня ярко, и 2017
год ознаменует ещё один успех
ВФМС. Всемирная федерация
демократической молодёжи
вновь является единственной
международной организацией,
руководящей подготовитель�
ным процессом XIX ВФМС,
который пройдёт в октябре в
городе Сочи в России. Он со�
стоится в преддверии 100�ле�
тия Великой Октябрьской со�
циалистической революции,
юбилей которой также будет
одной из главных тем XIX фес�
тиваля, поскольку Великий
Октябрь — знаковое событие,
как по его характеру и дости�
жениям, так и по значению для
развития антифашистского,
антиколониального и антиим�
периалистического движения.

XIX ВФМС будет посвящён
памяти Эрнесто Че Гевары и
Мохаммеда Абдельазиза, чьи
имена связаны с противостоя�
нием империализму и колони�
ализму. Че — это современный
символ борьбы, его лицо мы
встречаем на флагах и плакатах
во время маршей и демонстра�
ций молодёжи, студентов и ра�
бочих. Вся его деятельность
тесно связана с идеалами фес�
тивального движения, по�
скольку он с верой в то, что уг�
нетение людей и несправедли�
вость не имеют границ, сра�
жался против империализма,
за торжество мира и солидар�
ность на всей земле.

XIX ВФМС добавит ещё од�
ну славную страницу в исто�
рию фестивального движения
под лозунгом «За мир, соли�
дарность и социальную спра�
ведливость, мы боремся про�
тив империализма — уважая
наше прошлое, мы строим бу�
дущее!» Неся вперёд идеалы
ВФМС, молодые люди мира
вместе с ВФДМ и при помощи
XIX ВФМС смогут стать строи�
телями жизни, где царят мир и
солидарность, строителями
планеты, свободной от импе�
риализма, этой глобальной си�
стемы господства капитала и
монополий. И даже если импе�
риализм сегодня выглядит
столь мощным, он не является
непобедимым!

Николас ПАПАДИМИТРИУ.
Президент Всемирной 

федерации демократической
молодёжи.

За мир, солидарность
и социальную справедливость!

В канун 100�летия Великого Октября в Сочи
пройдёт ХIХ Всемирный фестиваль молодёжи и студентов

Всемирные фестивали молодёжи и студен�
тов (ВФМС) за 70 лет своего существования
прочно вошли в сознание миллионов людей. В
далёком 1947 году, в то время, когда мир ещё
пытался выбраться из�под обломков, остав�
ленных фашизмом и нацизмом за годы Второй
мировой войны, тысячи прогрессивных пред�
ставителей нового поколения всей планеты,
ощущая необходимость международного
единства, организовали первый Всемирный
фестиваль молодёжи и студентов.

Н А СЛЕДУЮЩИЙ
ДЕНЬ привычно уны�
лый детский садик было

не узнать. На ветру трепыха�
лись флажки, мигали лампоч�
ки, из�под кустов выглядывали
сказочные фигурки гномиков,
возвышались невесть откуда
взявшиеся скульптуры медведя
и оленя, в коридорах под ноги
были расстелены ковровые до�
рожки, всё сияло чистотой
(воспитательницы, нянечки и
все технические работники
мыли и драили помещение до
самой ночи), стены украшали
яркие картины, фотографии
счастливых обитателей данно�
го дошкольного заведения и
даже портреты президента, гу�
бернатора и мэра, на подокон�
никах и полах ветвились при�
несённые из дома растения. И
главное: обычно хмурые устав�
шие воспитательницы лучи�
лись удивительной доброжела�
тельностью, а из пищеблока
доносились не привычные за�
пахи кислых щей и хлорки, а
чего�то такого вкусного, что
даже бабушки поводили носа�
ми и щёлкали языком. 

Итак, формирование почёт�
ного гражданина потёмкин�
ской деревни началось и ус�
пешно продолжается на следу�
ющей образовательной ступе�
ни. Школа перенимает эстафе�
ту. О приходе «комиссии» объ�
является всем заранее. Прове�
дение генеральной уборки,
драинье классов и коридоров,
соскабливание с парт и стен
«нехороших» слов — вещь по�

лезная, ничего плохого в этом
не вижу. Однако обычный по�
рядок, предполагается, комис�
сию не удовлетворит. На стены
вешаются картины, в столовой
расстилаются на столах бело�
снежные скатерти, на них рас�
цветают салфетки, в туалетах
появляется туалетная бумага.
Детям для зазубривания разда�
ются ответы на вопросы, кото�
рые будет задавать учительни�
ца на открытом уроке.

К постройке потёмкинских
деревень дети привлекаются
особенно беззастенчиво в пе�
риод избирательных кампа�
ний. Например, Подмосковье
в одночасье покрылось детски�
ми площадками, что само по
себе, может быть, и неплохо,
если бы они не именовались
«губернаторскими». Надо так
понимать, что строились они
исключительно на личные
деньги губернатора Москов�
ской области? Или он путает
свой и бюджетный карманы?
Открытие происходило обыч�
но при стечении членов всем
известной партии, под партий�
ными знамёнами, с выступле�
ниями местных чиновников.
Правда, вскоре могло оказать�
ся, что большинство соседних
домов подлежит сносу и на ме�
сте детской площадки должна
быть развёрнута площадка
строительная, как случилось,
по словам жителей, в Ногин�
ске. Или химкинское телеви�
дение показало ролик с торже�
ственным открытием детского
центра, где детишки со взрос�

лыми имитировали активную
работу в кружках. Когда же ме�
стные активисты и журналис�
ты приехали на место предпо�
лагаемого события, то вместо
детского клуба обнаружили
лишь пустой железный ангар.

Химкинские чиновники во�
обще часто попадаются на вся�
ком «креативе». Думаю, не
столько из�за их какой�то осо�
бенной приверженности к по�
казухе, сколько из�за активной
позиции местных жителей и
СМИ. Например, местная «Го�
родская газета» сообщала об
акции «Волшебный троллей�
бус», который должен был кур�
сировать по городу во время
новогодних праздников с Де�
дом Морозом за рулём и раз�
влекательной программой для
пассажиров. Как утверждалось
в СМИ, согласно данным,
опубликованным на офици�
альном портале госзакупок,
оформление «Волшебного
троллейбуса» обошлось город�
скому бюджету Химок в 1,75
млн. рублей. Одна из целей ак�
ции — сбор средств для боль�
ных онкологическими и други�
ми тяжёлыми заболеваниями
детей. Первым рейсом прока�
тился руководитель админист�
рации города в сопровождении
многочисленной свиты, вто�
рым — глава Мособлизбирко�
ма с блогерами. А третий рейс,
как утверждают химкинские
активисты, группа детей�инва�
лидов прождала на остановке
час под проливным дождём, но
троллейбус так и не появился.

Итак, образование жителя
потёмкинской деревни оконче�
но. Можно выпускать подрос�
шее поколение в новую жизнь.
Одни будут перед камерами и
начальством имитировать сча�
стливую жизнь, другие — мол�
чать и подстраиваться. Впро�
чем, в эпоху развития Всемир�
ной паутины скрывать неправ�
ду становится всё сложнее. И
просачиваются снизу инфор�
мационные ручейки, сливаясь в
одну полноводную реку. Вот к
нам доходят вести, как руково�
дитель великой страны решил
съездить посмотреть один заво�
дик, а вместо работников на ра�
бочие места посадили… актёров
местного драмтеатра. Или, ког�
да он же захотел проверить
строительство важной трассы,
срочно заасфальтировали часть
дороги, где его и покатали. Го�
ворят, в Ульяновске к его приез�
ду так спешили отремонтиро�
вать дороги, что закатали люки,
а потом отыскивали их метал�
лоискателями.

Срочное асфальтирование
дорог, по которым едет началь�
ство, покраска фасадов домов
и возведение новых заборов на
пути следования важного лица,
похоже, вообще стало уже нор�
мой чиновничьего бытия. Ки�
ровчане рассказывают, что к
приезду начальства со стороны
улиц, где проезжал кортеж, до�
ма покрасили вместе с окнами
и закатали в асфальт железно�
дорожный переезд, а зимой ас�
фальт положили прямо на снег.
Стало нормой, чтобы не опеча�
лить начальственный взор, за�
крывать полуразвалившиеся
бараки плёнкой с нарисован�
ными гламурными домиками.
На Дальнем Востоке вам с удо�
вольствием расскажут анекдот
о том, как глава государства

лично надевал ошейник с
ГЛОНАСС на амурскую тигри�
цу, которую на самом деле до�
ставили из зоопарка и после
туда же и вернули, а карту её
перемещения по тайге рисовал
какой�то студент. В Курске хо�
дит байка о том, как перед по�
сещением премьер�министра в
магазине «Ветеран» быстро по�
меняли ценники, а на рынке
на фуры с белорусскими номе�
рами вешали таблички с назва�
ниями районов Курской обла�
сти, откуда якобы и привезли
продавать эти продукты.

Проявление такого госте�
приимства высшими руково�
дителями государства отнюдь
не ограничивается. Уже прак�
тически любому мало�мальски
вышестоящему начальнику
полагается «сделать красиво».
Ну, в самом деле, не смотреть
же им на порой унылую нашу
действительность со всеми её
язвами и недостатками. Вот из

последних новостей потём�
кинской деревни, дошедших к
нам из Кирова, где побывала с
визитом министр здравоохра�
нения Вероника Скворцова.
Ну на то, чтобы всё обшарпан�
ное покрасить, грязное от�
мыть, порушенное отремонти�
ровать, вдруг нашлись деньги
— это понятно. Появление вы�
сокопоставленного гостя ока�
зало просто чудесное влияние
на учреждения местного здра�
воохранения: в одночасье зара�
ботали телевизоры с информа�
цией для пациентов, число ко�
торых внезапно уменьшилось.
Как уверяют местные блогеры,
случилось это не в результате
чудесного массового выздо�
ровления, а согласно указанию
руководства убрать всех паци�
ентов из коридора. Стоящие по
стойке «смирно» медсёстры,
подобранные молчаливые вра�
чи, новенькие халаты… коро�
че, всё как всегда.

Понятно, что эти примеры —
лишь верхушка айсберга. По�
казухой пропитано буквально
всё. Начальство хочет видеть
всё в розовом цвете, а подчи�
нённые им всячески в этом по�
такают. На помощь приходит
подобострастная статистика,
из которой можно вылепить
любое «чего изволите�с». А тем
временем не оставляет ощуще�
ние бессмысленности происхо�
дящего. Столько сил, энергии,
творческой изобретательности
тратится на то, чтобы те, от ко�
го зависят действительно необ�
ходимые перемены в нашей
жизни, не увидели их необхо�
димости. Конечно, начальство
знает, что его дурят, и люди, ус�
траивающие показуху, знают,
что начальство знает. Но всех
всё устраивает. До времени
«икс», когда реальность заста�
вит увидеть себя в своей пол�
ной наготе. 

Мария ПАНОВА.

Показуха превыше всего
Строительство потёмкинских деревень в стране поставлено на поток

Четырёхлетняя Катя вернулась домой из детского сада, отягощённая мно�
жеством поручений: 1. Срочно выстирать, выгладить, принести и повесить в
игровой комнате гардины. 2. Принести цветок в горшке. 3. Быть при банте. 
4. Изготовить и принести поделку из шишек на «патриотическую тематику». 
5. В обязательном порядке закрывать детсадовскую антитеррористическую
калитку, даже если сзади идёт целая толпа родителей и детей.


